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Editorial

La crisis del fitness

D
ías atrás, el presidente de la Federación de Empresarios 
de Clubes de Fitness de Cataluña, Toni Brocal, exponía 
la triste realidad actual de este sector. En el programa 
“Al Límite” de Radio Marca denunciaba que, desde el ini-

cio de la crisis, los ingresos se habían reducido en un 40%. Y 
no se trata de datos aleatorios, sino de los resultados de un 
estudio serio y eficaz realizado entre los diversos centros de la 
Comunidad.

SignificaBa que la principal causa era, no se puede ne-
gar, el empeoramiento de la economía de la mayoría de las fa-
milias españolas. También influye la dura competencia de los 
centros “low cost”, con precios muy bajos (en algunos casos 
la mitad de los centros tradicionales) y con multinacionales de-
trás. Pero hay una segunda (por importancia) razón, que debe-
ría haberse evitado: El fuerte incremento de la tasa del IVA. Del 
8% se pasó al 21%, lo que muestra una subida de 13 puntos. 

En la mayoría de los casos, supone la 
diferencia entre equilibrar balances o 
generar pérdidas.

Por desgracia, esta situación es si-
milar en el resto de España. La presi-
denta de FNEID, Hortensia Vigil, así lo 
afirma: “Los datos son alarmantes y ya 
hemos hecho llegar al ministro nues-
tras demandas, pero nuestra petición 
para que baje el IVA sigue siendo un 
tema complicado. Wert ha delegado 
en el secretario de estado para el De-
porte, Miguel cardenal, con quien nos 
reuniremos para explicarle nuestros 
planteamientos. Pero sabemos que a 

veces hay razones políticas y económicas que hacen que las co-
sas sean difíciles de conseguir”.  Además, se sienten discrimi-
nados  porque “hay sectores con un lobby muy fuerte que cuen-
tan con ayudas, pero nosotros solo tenemos problemas con 
la administración. Se tiene que cuidar más la actividad física”.

Para esta publicación,  el gran motivo de preocupación ra-
dica precisamente en el escaso valor que se le concede a la ac-
tividad física como fuente de salud. No se trata  solo del hecho 
de “maltratar” a los empresarios de estos centros deportivos, 
que realizan una importante labor social con el fomento de há-
bitos de vida saludables, sino de la nula convicción (sabido es 
que las “palabras se demuestran con hechos”) de nuestros po-
líticos. Está demostrado científicamente que la actividad física 
es la medicina más barata y que, por tanto, la prevención aho-
rraría muchos cientos de millones de euros al sistema público 
(y privado) sanitario. Pero como los réditos no son inmediatos, 
más de uno se dice a sí mismo, “para que recojan otros los fru-
tos, no merece la pena esforzarse”. Y nos preguntamos, ¿es 
que los ciudadanos no merecen ese “esfuerzo”?

Ilusión y esperanza

Fernando Soria

L
a lectura de este 
artículo supondrá 
que les acaba de 
llegar el número 

de otoño de un año 
que está cerca de su 
final. Y aunque esta 
estación, por el frío y el 
cambio de hora, tenga 
fama de ser la más 
triste, nuestra revista 
viene repleta de noticias 
esperanzadoras para el 
mundo del deporte, que 
no todo tiene por qué ser 
negativo.

Porque nos ilusiona 
“España se Mueve”, 
un proyecto en el que 
participan “Deportistas” 
y “Munideporte”. Que se 
intente poner de acuerdo 
a las instituciones, 
públicas y privadas, 
que tienen intereses 
(de cualquier tipo) en el 
fomento de la actividad 
física/deporte como 
fuente de salud, resulta 
loable y gratificante. 
En estos momentos 
tan delicados, la unión 
de todas las “fuerzas 
deportivas” es, además, 
imprescindible y lanza 
un mensaje claro de 
solidaridad y de voluntad 
en trabajar por un futuro 
mejor. Y la probable 
recompensa no sería 
baladí: mejorar la salud 
física y mental de los 
españoles y, por ende, 
ahorros importantes para 

los sistemas públicos y 
privados de la Sanidad.

Pero esperanzadora 
es también la llegada 
al Consejo Superior 
de Deportes de Ana 
Muñoz Merino como 
“mano derecha” de 
Miguel Cardenal. A su 
demostrada capacidad 
de trabajo (en horas y 
calidad de gestión), hay 
que sumar la ilusión con 
la que viene. Además, 
tiene las ideas muy 
claras sobre la labor 
que hay que desarrollar 
en pos de cambiar el 
ineficaz modelo actual de 
financiación de nuestro 
deporte, sobre todo en 
el ámbito federativo. Ah! 
Y no es tan “fiera” como 
la pintan. Une a su visible 
encanto físico un trato 
cercano y amable. Los 
presagios son más que 
buenos en esta ocasión… 

Para terminar, 
volvemos a recomendarles 
los confidenciales, los 
artículos de opinión y 
todas y cada una de las 
noticias que publicamos. 
Intentan ser un vivo reflejo 
de aquellas entidades 
activas que no se 
conforman con la crisis 
y trabajan para que el 
deporte no se estanque. 
Gracias a todas ellas y a 
las personas (la clave) que 
hay detrás.

MI PUNTo DE VISTA
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“España se Mueve” 
se presenta

a las instituciones 
del deporte

La exposición del programa  ante los ayuntamientos de la 
Comunidad de Madrid, ha sido el pistoletazo de salida para el proyecto 
“España se Mueve” Su presentación oficial está prevista para finales del 

mes de noviembre.

E
l acto celebrado en Alcorcón de 
“Madrid se Mueve”, como pro-
grama piloto regional, ha repre-
sentado el punto de partida de 

“España se Mueve”, un proyecto lide-
rado por el Consejo Superior de Depor-
tes (CSD), a través de la Fundación De-
porte Joven, junto a la Federación de 
Municipios de Madrid (FMM). La jorna-
da informativa tuvo lugar a primeros de 
octubre y con la asistencia de nume-
rosos responsables del deporte de los 
distintos municipios de la Comunidad. 

“España se Mueve” es un gran mo-
vimiento por la salud, que tiene como 
objetivo promover hábitos de vida salu-
dables en la sociedad española, a tra-
vés del fomento del deporte y la acti-
vidad física, y de mantener una vida 

activa y dinámica desde la infancia. 
Este gran “movimiento” quiere con-

vertirse en un proyecto sólido, du-
radero y a largo plazo. Para ello, es 
necesario llegar al mayor número de 
ciudadanos con mensajes claros, po-
sitivos y asumibles. Esta campaña se 
servirá de tres soportes básicos para 
difundir sus mensajes:

• Página web. Ofrecerá amplia in-
formación sobre las instituciones y em-
presas que intervienen en el proyecto, 
con especial relevancia a las activida-
des que desarrollen, así como todo 
tipo de noticias relacionadas con la sa-
lud y el deporte. A través de ella, los 
ciudadanos de todas las edades po-
drán realizar consultas.

• Redes sociales. Son un pilar fun-

damental de la comunicación actual. 
Contará con perfiles propios en varias 
redes (Facebook, Twitter, Youtube...). 
En ellos se informará de las distintas 
actividades del proyecto, realizándose 
en algunos casos convocatorias multi-
tudinarias, facilitando y promoviendo la 
participación de la población.

• Programa de televisión (2ª fase). 
Tiene el objetivo de concienciar a los 
espectadores sobre la importancia 
de la práctica de la actividad física y 
el deporte para mejorar su salud. Se 
contarán las historias, de forma atrac-
tiva y didáctica, de personas sencillas 
cuya relación con el deporte suponga 
un buen ejemplo para la ciudadanía. 
Se mostrarán también las experiencias 
saludables de las instituciones.

Hoja de ruta

Instituciones colaboradoras

n Noviembre de 2013: 
Jornada de presentación a las 
instituciones colaboradoras del 
proyecto “España se Mueve” y rueda 
de prensa oficial. En principio, está 
previsto que se celebre a finales de 
noviembre.

n Diciembre de 2013: 
Puesta en marcha de la web de 
“España se Mueve” y desarrollo en 
las redes sociales (Facebook, Twitter, 
Youtube).

n Enero de 2014: 
– Puesta en marcha del programa 
piloto regional “Madrid se Mueve” 
(“Muévete”, “No te pares” y 
“Muévete +”). En una primera etapa, 
participarán los ayuntamientos de 
Madrid, Alcorcón, Villaviciosa de 
Odón, San Martín de Valdeiglesias, 
San Agustín del Guadalix y Villanueva 
de Perales.
– Emisión de los primeros spots 
promocionales de “España se 
Mueve”. Personajes relevantes de 
la sociedad española, incluyendo 
deportistas de élite, animarán a 
los espectadores a que realicen 
actividad física de forma regular.

n Abril de 2014: 
Fecha prevista inicialmente para la 
emisión del programa de televisión 
“España se Mueve”.

n  Mayo de 2014: 
Inicio del desarrollo de “España se 
Mueve” en el resto de comunidades 
de la geografía española.

n  Junio de 2014: 
Puesta en marcha de las primeras 
actividades específicas del proyecto.

Proyectos Proyectos
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ComunidadesOpinión

Xunta de Galicia: Dos millones para
los equipos de la alta competición
La Fundación Deporte Galego ha destinado 1.923.000 euros a los equipos

 locales de alta competición, mediante la subscripción de contratos de 
patrocinio. Se han beneficiado un total de 84 equipos.

Pertenecen 

a 20 

modalidades 

deportivas 

‘‘
lo reflejan los datos relativos al 
aumento de los equipos gallegos 
patrocinados y participantes en 
ligas regulares que, de los 51 de 
la primera edición, han pasado a 
los actuales 65.

Esta tendencia al alza es espe-
cialmente significativa en el caso 
del deporte femenino. Se ha pa-
sado de los 24 de la temporada 
2009/2010 a los 34 actuales 
de esta temporada, debiéndose 
sumar también otros dos equi-
pos correspondientes al tipo 2. 

vantes de su modalidad atendien-
do a criterios de participación y 
resultados en modalidades en 
las que la competición más im-
portante no se desarrolla en sis-
tema de liga regular (tipo 2).  

Estos contratos de patroci-
nio se iniciaron en la tempora-
da 2009/2010. Desde enton-
ces, se han adjudicado más de 
8.100.000 euros lo que, sin 
duda, supone un destacado im-
pulso para el deporte gallego en 
su faceta más competitiva. Así 

E
ste año han sido 84 los 
equipos de la comunidad 
que han suscrito un con-
trato de patrocinio de su 

actividad deportiva con la Funda-
ción Deporte Galego, entidad de-
pendiente de la secretaría xeral 
para o Deporte de la Xunta, con-
templándose 20 modalidades 
deportivas diferentes (Bádmin-
ton, Baloncesto, Hockey patines, 
Vela, Taekwondo, Triatlón, Pira-
güismo o Rugby, entre otras). 
De ellos, 36 son femeninos, 31 
masculinos y 17 mixtos. 

Como en ediciones anterio-
res, los equipos firmantes son 
los que participan en las compe-
ticiones en sistema de liga, de 
1º y 2º nivel, en las modalidades 
deportivas en las que la competi-
ción de máximo nivel se desarro-
lla, en la categoría absoluta, en 
sistema de liga regular a la que 
se accede por clasificación (tipo 
1). También como los más rele-

P
ara nosotros ha sido un 
orgullo acoger en Alcorcón 
el acto de presentación de 
“Madrid se Mueve”. Con 

él, estamos dando el pistoletazo 
de salida a un proyecto que tras-
ciende a nuestro municipio y al 
resto de la comunidad. Tuvimos 
la suerte de estar rodeados de 
compañeros, alcaldes y conce-
jales de otros municipios que se 
han caracterizado por su firme 
apuesta por el deporte. El depor-
te no solo es bueno para la sa-
lud, sino que también une a las 
personas y un ejemplo fue esta 
jornada, en la que ayuntamien-
tos de diferente color político se 
unieron en un proyecto cuyo ob-
jetivo es el bienestar de los ciu-
dadanos.

Quiero dar las gracias a to-
das las personas que trabajan en 
el área de deportes de Alcorcón, 
al Consejo Superior de Depor-
tes, al Ministerio de Sanidad, a la 
Universidad Europea de Madrid, 
así como a todas las institucio-
nes que han participado, por el 
trabajo que han desarrollado en 
torno a este proyecto. También a 
Fernando Soria y a Radio Marca, 
que siempre apoyan la promo-
ción del deporte y de los hábitos 
de vida saludables.

En este acto se habló de ma-
yores, de deporte, del paro, de 
salud... Todos estos aspectos es-
tán entrecruzados en “Madrid 
se Mueve”, tocando también 
de forma muy directa a la infan-
cia. La salud de los ciudadanos 
es un tema que nos estamos to-
mando muy en serio en nuestro 
ayuntamiento para que desde la 

“Madrid se Mueve es un proyecto 
pionero, novedoso y muy valiente”

escuela se inculquen buenos há-
bitos. Por ello, hemos firmado 
diversos convenios con las insti-
tuciones para desarrollar proyec-
tos en este sentido. En marcha 
tenemos ya algunos de ellos, en 
los que se intenta explicar cómo 
cuidar la alimentación e intentar 
mejorar algunos indicadores que 
están relacionados como enfer-
medades como la diabetes, la hi-
pertensión o la obesidad.

En Alcorcón tenemos obliga-
ción de trabajar específicamente 
en el deporte como salud, y la di-
fusión de sus beneficios. De he-
cho, muchos proyectos de esta 
investigación en este ámbito se 
están desarrollando en nuestro 
hospital y en las universidades 
ubicadas en nuestro municipio.

En cuanto al tema del em-
pleo, es evidente que vivimos un 
momento muy complicado. En 
nuestra ciudad tenemos más de 

15.000 desempleados. Aunque 
los indicadores nacionales y re-
gionales apuntan hacia la recupe-
ración, y tenemos proyectos en 
el horizonte que serán generado-
res de empleo en Alcorcón y en 
el resto de la comunidad, no po-
demos olvidarnos de todos aque-
llos que cada día se levantan sin 
encontrar soluciones a su delica-
da situación.

Por último, este proyecto 
abarca también a las personas 
mayores. En la Comunidad de 
Madrid se han desarrollado pro-
gramas históricos y ejemplares 
que activaban la vida de nuestros 
mayores. Tenemos que seguir 
apoyando esta línea y me consta 
que los ayuntamientos que acu-
dieron a esta jornada, y Alcorcón 
también, trabajan en este sen-
tido. Creemos que los mayores 
que hacen deporte pueden com-
batir muchas enfermedades y 
dolencias que sufren, así como 
relacionarse y compartir su vida 
con otras personas de su mis-
ma edad, fomentando los valores 
que aporta el deporte.

“Madrid se Mueve” es un 
proyecto muy bonito, pionero, 
novedoso, muy valiente y muy 
bien concebido. Felicito a la Fe-
deración y a los miembros de la 
Comisión de Deportes por haber 
hecho una apuesta tan decidida 
por él. En Alcorcón lo apoyamos 
totalmente y agradecemos a to-
das las instituciones que lo han 
hecho posible, porque creemos 
que se va a extender por toda Es-
paña y va a ser un elemento muy 
importante para el bienestar de 
la sociedad.

David Pérez
 

En Alcorcón 
lo apoyamos 
totalmente

Presidente 
de la 

Federación 
de Municipios 

de Madrid 
y Alcalde 

de Alcorcón
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Extremadura promueve el 
uso deportivo de sus lagos  

Más de 3.000 personas participaron en el “II Fin de Semana de los Lagos 
Extremeños”, en el embalse de Proserpina de Mérida. Talleres de Windsurf, 

paseos en barcos de vela o el carrovelismo, fueron algunas de las actividades. 

Gran 

participación 

en el “II Fin 

de Semana 

de los Lagos 

Extremeños”

‘‘
Se consigue, por tanto, dar 

un paso más en la consolidación 
de esta cita, que se quiere con-
vertir en habitual, ya que no hay 
nada mejor para combatir las al-
tas temperaturas del verano que 
un chapuzón en cualquiera de los 
lagos, embalses y piscinas na-
turales de la comunidad, acom-
pañándolo de actividades de-
portivas y lúdicas que permitan 
aprovechar de manera activa el 
tiempo de ocio estival.

Por ello, por haber duplicado 
el número de participantes con 
respecto a la primera edición y 
por la gran cantidad de kilóme-
tros de costa interior de los que 
dispone Extremadura, la apues-
ta de la administración es una 
apuesta sobre seguro, que viene 
a completar la oferta de activida-
des en el medio acuático que ya 
se viene poniendo en marcha en 
el Circuito de Aguas Dulces de 
Extremadura.

el concierto, igualmente gratuito, 
ofrecido por el grupo extremeño 
“El Desván del Duende”, y que re-
gistró una afluencia masiva de 
público.

Desde la Dirección General 
de Deportes del Gobierno de Ex-
tremadura se ha valorado muy 
positivamente la participación 
y el despliegue realizado, en un 
evento que tendrá su continui-
dad gracias a los buenos resul-
tados obtenidos y la idea de se-
guir aprovechando los recursos 
naturales, y en este caso de cos-
ta interior con los que cuenta Ex-
tremadura.

Así lo expresó el director ge-
neral de Deportes, Antonio Pe-
drera, que visitó las actividades 
y destacó la importancia de las 
mismas para dar a conocer el 
entorno natural extremeño, así 
como el impulso económico que 
se le da a lo largo del fin de se-
mana a los servicios que ofrecen 
los embalses que acogen la cita.

E
l pasado mes de agosto 
se celebró en el Embalse 
de Proserpina de Mérida 
el “II Fin de Semana de los 

Lagos Extremeños”, considerado 
un éxito por todas las institucio-
nes participantes en su organi-
zación, debido sobre todo a la 
importante afluencia de público, 
con más de tres mil participan-
tes. Este número triplica el de 
asistentes a la primera edición, 
que pudieron disfrutar de ma-
nera totalmente gratuita de las 
diferentes actividades acuáticas 
ofertadas.

Talleres de Windsurf, paseos 
en barcos de vela para conocer 
el entorno y como novedad el ca-
rrovelismo, fueron algunas de las 
actividades más demandadas, 
así como el Paddle Board, Pira-
güismo, un parque acuático de 
hinchables lúdicos, barcas infan-
tiles o bolas acuáticas, además 
de otras actividades paralelas.

Entre ellas hay que destacar 

Cantabria: Nueva edición de los
“Juegos Deportivos Escolares”

Este evento está estrecha-
mente comprometido con el 
entusiasmo de educar. Porque 
no sólo hay entusiasmo en los 
chavales y chavalas que co-
rren, saltan, luchan, nadan, 
reman, pedalean, lanzan o do-
minan las bolas y pelotas de 
forma individual o colectiva. 
Hay un enorme entusiasmo 
en los centros escolares, en 
los educadores, en los mu-
nicipios, en las federaciones 
deportivas, en las familias y 
en la propia Consejería de 
Educación, Cultura y De-
porte, y más concreta-
mente entre el personal 
de la Dirección General 
de Deporte. 

Los juegos escolares 
son una confluencia de 
entusiasmos por edu-
car, por formar a la ju-
ventud, por apostar 
por un futuro de hom-
bres y mujeres que no 
decaigan ante las ad-

versidades de la vida, así 
como por consolidar una socie-
dad que en el futuro sea mejor 
que la actual.

El presidente también qui-
so transmitir “una sincera feli-
citación a todos los estamentos 
que, curso tras curso, han he-
cho de estos juegos un sopor-
te básico de la educación basa-
da en la experiencia de convivir. 
Que continuéis con esa impor-
tante labor que es la de formar 
campeones para la vida”.

otras actividades, sino animando 
a nuestros jóvenes a compagi-
narlo con ellas. Cantabria cuenta 
con excelentes y variadas insta-
laciones deportivas, que ofrecen 
múltiples posibilidades para dis-
frutar del deporte. Animemos a 
nuestros jóvenes a que lo prac-
tiquen y qué mejor escaparate, 
qué mejor oportunidad que la 
que nos brindan estos juegos”.

L
os “Juegos Deportivos Es-
colares” de Canta-
bria no son ningu-
na de esas grandes 

competiciones que acumu-
lan páginas y tiempo en los 
grandes medios de comuni-
cación. Tampoco son famo-
sos ni firman autógrafos sus 
campeones, ni los diferentes 
deportes que se practican 
dan lugar a la concentración 
de multitudes o de grandes 
masas de público alrededor de 
ellos. Pero contienen unos valo-
res en sí mismos que superan 
todo eso, como también supe-
ran las lógicas ansias de ganar.

Son los mismos deportes 
que todos conocemos. Nada 
menos que 26 modalidades dis-
puestas a cautivar a los más de 
los diez mil jóvenes participantes 
con el atractivo que supone ju-
gar por jugar. Porque el juego es 
disfrutar con el esfuerzo, diver-
tirse conviviendo con nuestros 
compañeros y rivales, aprender 
a moderar nuestras emociones 
y, sobre todo, madurar y mejo-
rar nuestra personalidad en el 
respeto y la valoración de las co-
sas realmente importantes de la 
vida.

Para Ignacio Diego, presi-
dente de la comunidad, “vivimos 
en una época con una notable 
incidencia de las nuevas tecno-
logías durante el tiempo de ocio. 
Por ello, es preciso poner más 
en valor el deporte, pero no 
necesariamente frente a esas 

El Gobierno de Cantabria acaba de presentar los juegos deportivos para 
el curso 2013-2014. En esta edición se han incorporado, como novedad, 

los proyectos de detección de talento, así como los de mujer y deporte 
en los centros educativos.
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ActualidadComunidades

Murcia: Congreso Europeo 
del Deporte en Edad Escolar

Se espera la 

asistencia de 

más de 200 

técnicos y 

profesores

‘‘
técnicos y profesores de Educa-
ción Primaria y Secundaria.

El consejero indicó que el de-
porte escolar “se ha transfor-
mado en la clave de las políticas 
deportivas”. En este sentido, 
señaló la necesidad de capita-
lizar el deporte escolar “desde 
el punto de vista físico, social 
y económico”, y señaló que “la 
salud que comporta la práctica 
deportiva se une a los aspectos 
que facilita, como la diversidad, 
la tolerancia o la integración”. 
Asimismo, añadió la necesidad 
de capitalizar el deporte tam-
bién desde el punto de vista 
económico, “en la medida en 
que cuanto más se trabajen las 
bases, se optimizarán medios”. 
Invertir ahora en el deporte en 
edad escolar “restará inversio-
nes futuras en atraer deportis-
tas y favorecerá la venta del 
personal humano que se ges-
tiona y educa en la Región”.

Así, Pedro Alberto Cruz 
apuntó que “la importancia 
del deporte escolar se puede 
constatar en el desarrollo 
que ha tenido en la Región 
durante los últimos años”, 
pasando de 26.895 alum-
nos en 2003 a 69.905 
en el curso 2012/2013, 
“creciendo prácticamen-
te un 300%, lo que da 
una medida del esfuer-
zo que la Dirección Ge-
neral de la Actividad 
Física y el Deporte 
ha volcado en estas 
edades”.

Además, durante el desarro-
llo del Congreso, se va a cele-
brar, también en Lorca, la reu-
nión ordinaria de la Conferencia 
Interterritorial del Deporte, a la 
que asistirán todos los Directo-
res Generales de Deportes de 
las comunidades autónomas y el 
Consejo Superior de Deportes, 
bajo la presidencia del secreta-
rio de Estado, Miguel Cardenal.

El congreso fue presentado 
por el consejero de Cultura y Tu-
rismo, Pedro Alberto Cruz, el al-
calde de Lorca, Francisco Jódar 
y el Director General de la Activi-
dad Física y el Deporte, Antonio 
Peñalver. Se espera la asisten-
cia de más de 200 

E
l objetivo principal del 
congreso, que se desa-
rrollará del 20 al 22 de 
noviembre, será debatir 

sobre alternativas y modelos or-
ganizativos del deporte en edad 
escolar. Para ello, se organiza-
rán tres mesas de trabajo: Com-
petición Deportiva, Juego Limpio 
y Valores en Edad Escolar; Acti-
vidad Física y Salud en Edad Es-
colar; Organización y Gestión del 
Deporte en Edad Escolar.

Este evento cuenta con el 
apoyo y participación de la Uni-
versidad de Murcia y la Ucam, el 
Consejo Superior de Deportes y 
las consejerías de Sanidad y Edu-
cación, además del Colegio Ofi-
cial de Licenciados en Ciencias 
de la Actividad Física y Depor-
te.

El Comité Científico lo inte-
gran 39 doctores de diez uni-
versidades. Destacan Richard 
Fisher (profesor de St. Mary´s 
University of London, directivo 
de los Juegos Olímpicos de Lon-
dres 2012 y experto europeo en 
Deporte Escolar), Manuel Brito 
(ex director general de deportes 
de Portugal y miembro del Comi-
té de Expertos de Deportes del 
Consejo de Europa), Manuel Vi-
zuete (catedrático de la Universi-
dad de Extremadura y miembro 
del Comité de Expertos de De-
portes del Consejo de Europa) y 
Antonio Fraile (catedrático de la 
Universidad de Valladolid, autor 
y director de múltiples investiga-
ciones y publicaciones sobre de-
porte en edad escolar).

La localidad murciana de Lorca acoge a finales del mes de noviembre 
el Congreso Europeo del Deporte en Edad Escolar. Se enmarca dentro 
de los actos del nombramiento de ‘Lorca, ciudad del deporte 2013’.

La Fundación Sanitas organizó la
IV Semana del Deporte Inclusivo
Un año más, la Fundación Sanitas promovió la integración en el ámbito 

escolar con la celebración de la IV Semana del Deporte Inclusivo. Su objetivo 
es fomentar la práctica conjunta del deporte entre personas, 

con y sin discapacidad.

Participaron 

destacados 

deportistas 

nacionales

‘‘
representantes de la Federación 
Madrileña de Deportes para Sor-
dos, los veteranos de Baloncesto 
del equipo blanco jugaron un par-
tido con representantes del CD 
Fundosa ONCE.

Asimismo, la Plaza de Felipe II 
fue el lugar elegido para estable-
cer el punto de deporte inclusivo, 
un espacio abierto a los ciuda-
danos con múltiples actividades 
como Tenis, Baloncesto en silla, 
Atletismo o Goalball, en donde 
también participaron alumnos de 
diferentes centros escolares de 
la Comunidad de Madrid.

Este evento forma parte de 
la Alianza Estratégica por el De-
porte Inclusivo 2010-2015 pues-
ta en marcha por Fundación Sa-
nitas y el CEDI y que promueve 
la práctica conjunta del deporte 
entre personas con y sin disca-
pacidad.

del deporte de forma conjunta.
Esta cuarta edición ha con-

tado, además, con la presencia 
de los tenistas Albert Costa y Al-
berto Berasategui, que jugaron 
un partido de tenis inclusivo con 
el campeón del mundo junior de 
tenis en silla de ruedas, Daniel 
Caverzaschi y Roberto Chamizo, 
subcampeón del Campeonato de 
España de tenis en silla de rue-
das. Igualmente, las nadadoras 
Mireia Belmonte y Teresa Pe-
rales mantuvieron un encuentro 
con alumnos del colegio Nuestra 
Señora de las Maravillas en Ma-
drid donde desvelaron las técni-
cas y conocimientos de este de-
porte.

Las leyendas del Real Madrid 
de Fútbol y Baloncesto también 
apoyaron este evento con su 
participación. Mientras los futbo-
listas disputaron un partido con 

B
ajo el lema “La inclusión 
a través del deporte en 
el ámbito educativo”, 
la Fundación Sanitas, 

junto con el Centro de Estudios 
de Deporte Inclusivo (CEDI), ce-
lebraron la IV Semana del De-
porte Inclusivo. Por cuarto año 
consecutivo, esta iniciativa bus-
ca fomentar la práctica conjunta 
del deporte entre personas, con 
y sin discapacidad de un modo 
teórico y práctico. 

La inauguración estuvo pre-
sidida por Yolanda Erburu, di-
rectora general de la Fundación 
Sanitas, y Patricia Lázaro, con-
cejala delegada de Deportes del 
Ayuntamiento de Madrid, que 
coincidieron en la importancia 
de acercar el Deporte Inclusi-
vo a los ciudadanos, para que 
niños y mayores, con y sin dis-
capacidad, puedan disfrutar  
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Reportaje Fundación Barcelona Olímpica

Barcelona acogió con éxito el
Forum Olímpico sobre economía

Genetic Life & Health, 
“Cuida tu salud a través de tus genes”

Destacados expertos del mundo del deporte y de la economía participaron en 
el IX Forum Olímpico de Barcelona. Este año se ha celebrado con el nombre 

“Deporte y economía: Modelos de futuro”.

E
l pasado mes de agosto 
se celebró en el Embalse 
de Proserpina de Mérida 
el “II Fin de Semana de los 

Lagos Extremeños”, considerado 
un éxito por todas las institucio-
nes participantes en su organi-
zación, debido sobre todo a la 
importante afluencia de público, 
con más de tres mil participan-
tes. Este número triplica el de 
asistentes a la primera edición, 
que pudieron disfrutar de ma-
nera totalmente gratuita de las 
diferentes actividades acuáticas 
ofertadas.

El acto inaugural estuvo presi-
dido por Xavier Amador, director 
de relaciones institucionales del 
área de Calidad Vida, Igualdad y 
Deporte de la Fundación Barce-
lona Olímpica, David Moner, pre-
sidente de la Unión de Federacio-
nes Catalanas (UFEC), Gerard 
Figueras, director del Consell Ca-
talà d’Esport, y Josep Salom, re-
presentante de la Diputación de 
Barcelona.

La jornada matinal del día 17 
de octubre estuvo moderada por 

el periodista deportivo Joan Ma-
nuel Surroca y respaldada por un 
gran aforo entre los que se encon-
traban personalidades del mundo 
de la empresa privada, el sector 
público, la política y deportistas. 

En la sesión de tarde, se ce-
lebraron varias mesas redonda 
moderadas por Marta Carran-
za, del Instituto Barcelona Depor-
tes. La primera de ellas, “Dina-
mización de la economía”, contó 

con la presencia de Xavier Tria-
dó, Xavier Esteve, Jordi Viñas y 
Xavier Pérez. La segunda estu-
vo dedicada a la “Generación de 
ocupación” y tuvo como ponentes 
a Andreu Camps, Joan Porcar, 
Daniel Laga y Carles Meilan.

La segunda jornada, el día 
18, finalizó con una gran acogida 
por parte del público. Romà Cu-
yàs, patrono de la Fundación, fue 
el encargado de cerrar el acto. 
La mesa redonda sobre fiscali-
dad acercó a los asistentes, de 
la mano de Roberto Malo, Jorge 
Pecourt y Josep Vives, a la rea-
lidad de jugadores, clubs y enti-
dades a la hora de pagar sus im-
puestos o no “pagarlos”. Maribel 
Zamora moderó esta mesa.

También se descubrieron 
nuevas formas de financiación 
a través del  patrocinio, de la 
mano de Óscar García, Gerard 
Esteve y Julià Garcia como po-
nentes. La mesa fue moderada 
por Alèxia Pérez. 

Joan Manuel Surroca fue el 
encargado de presentar las con-
clusiones de este foro.

nóstico genético de gran relevan-
cia para la mejora de la calidad 
de vida, para la prevención y el 
pronóstico de enfermedades he-
reditarias.

Ha sido creada sobre la base 
de cuatro objetivos fundamenta-
les: Mejorar y cuidar la salud a 
través del conocimiento de los 
genes, acercar los estudios ge-
néticos a la población y a los ciu-

E
l ADN es la molécula que 
almacena toda la informa-
ción genética y que se va a 
transmitir de padres a hi-

jos. En él, tenemos escrito cómo 
será el color de nuestro pelo o 
de nuestros ojos, pero también 
la información de las patologías 
que potencialmente podemos he-
redar. 

En los genes ocurren los 
cambios o alteraciones genéti-
cas, que van a influir en el ries-
go potencial que cada uno de no-
sotros tenemos de sufrir alguna 
enfermedad hereditaria o inclu-
so de beneficiarnos en mayor o 
menor medida de modificaciones 
en nuestros hábitos de vida des-
de la alimentación, al ejercicio o 
incluso para algunas enfermeda-
des que tratamiento terapéutico 
podría ser mejor. El estudio ge-
nético es, por tanto, una herra-
mienta esencial para el diagnós-
tico médico y para el cuidado de 
nuestra salud.

Genetic, Life & Health está 
constituida por un grupo de in-
vestigadores, médicos, empresa-
rios y personas del mundo cer-
cano al deporte interesados y 
preocupados por hacer conocer 
y aplicar el conocimiento genéti-
co en el cuidado de la salud de 
las personas. Cuenta con presti-
giosos asesores científicos entre 
los que destaca el doctor Anto-
nio López Farré.

Esta empresa ofrece un am-
plio catálogo de servicios de diag-

Genetic, Life & Health es una empresa que, a través de los estudios 
genéticos, intenta favorecer la salud, el bienestar y la forma de vida saludable 

de los ciudadanos. Cuenta con importantes y prestigiosos científicos como 
asesores, entre los que destaca el doctor Antonio López Farré.

dadanos, difundir el conocimiento 
genético mediante cursos organi-
zados para profesionales y ciuda-
danos, y realizar una obra social, 
ayudando a los más desfavoreci-
dos. 

Utiliza las últimas tecnologías 
en los estudios genéticos lo que 
les permite dar la máxima cali-
dad posible a unos precios muy 
asequibles. Otro de sus valores 
importantes son los paneles ge-
néticos. Todos ellos están basa-
dos en conocimiento y  documen-
tación científica contrastada. Su 
objetivo no es hacer paneles que 
contengan muchos genes para 
cada patología sino determinar 
aquellos que para cada caso ten-
gan relevancia en la salud del pa-
ciente. Sus informes son claros, 
a veces incluso incluyen dibujos 
explicativos de forma que sean 
muy fáciles de comprender, tanto 
por el profesional que va a utili-
zarlos clínicamente para cuidar la 
salud del paciente pero también 
por el propio paciente.

Genetic, Life & Health tiene 
sus laboratorios en el Parque 
Científico de Madrid situado en 
el Campus de Cantoblanco, C/ 
Faraday, 7. 28049 Madrid. Su 
consulta está situada en la C/ 
Espinos 10, Aravaca, Madrid. 
Para pedir cita o pedir más in-
formación, puede llamar al telé-
fono 638 933 882,o dirigirse a 
la dirección de email: info@genlh.
com o entrar en su página web: 
www.geneticlifeandhealth.com

Acto inaugural

José María Gay 

de Liébana
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FMM FMM

Excelente acogida de los ayuntamientos
al proyecto “Madrid se Mueve”

E
ste acto fue el primer paso 
de un proyecto cuyo objeti-
vo es promover la actividad 
física y el deporte entre los 

ciudadanos de la región de to-
das las edades, especialmen-
te a niños, mayores y parados. 
Actuará de piloto del programa 
“España se Mueve” (Consejo Su-
perior de Deportes y Ministerio 
de Sanidad), convirtiéndose en 
pionero a nivel autonómico.

El presidente de la Federa-
ción de Municipios de Madrid y 
alcalde de Alcorcón, David Pé-
rez, señaló que se trata de un 
proyecto “pionero, valiente y 
muy bien concebido para la sa-
lud y el bienestar. Desde Alcor-
cón lo apoyamos totalmente y 
creemos que se va a extender 

“Un éxito”
Juan Figueroa

L
a puesta de largo de “Madrid se Mueve” fue 
un éxito. En primer lugar, por el esfuerzo que 
ha supuesto sacar este proyecto adelante y, 
segundo, por lo que significa para el movimiento 

“deporte-salud”, no solo para la Comunidad de Madrid, 
sino para toda España.

Esta iniciativa parte de “España se Mueve”, cuyo 
objetivo es activar a los ciudadanos, a través de 
campañas en cada una de las comunidades. “Madrid 
se Mueve” será el proyecto piloto y, por tanto, el 
pionero en este ámbito. Pretende convertirse en un 
gran movimiento por la salud.

PorquE la actividad física es bienestar. Como 
escuchamos en las diferentes conferencias, ofrecidas 
por especialistas de altísimo reconocimiento nacional 
e internacional, no debe ser solo algo orientado 
al ocio, sino que los propios médicos deberían de 
recetarlo a sus pacientes. Diversos estudios han 
demostrado que la práctica de actividad física ahorra 
muchos costes económicos al sistema sanitario. La 
Comunidad de Madrid gasta al año 2.000 millones de 
euros en pastillas. El 40% de este consumo se podría 
reducir si las personas se mantuviesen físicamente 
activas. Por ello, buscamos que esta campaña sirva 
para concienciar a toda la población, desde niños a 
mayores, de la importancia que tiene el ejercicio físico 
para mejorar la calidad de vida de las personas.

algo que también quiero destacar de esta 
iniciativa es su espíritu de colaboración de todas 
las instituciones que participan. Ejemplo de ello es 
el Colegio de Licenciados en Educación Física de la 
Comunidad de Madrid. También que es la primera 
vez, desde que ocupo el cargo de vicepresidente de 
la Comisión de Deportes de la FMM, que las tres 
principales instituciones de la capital (ayuntamiento, 
gobierno regional y Consejo Superior de Deportes) 
están representados en un mismo acto y apoyando 
una acción de estas características, lo que demuestra 
que el deporte siempre une.

Multitudinaria 

presentación 

en Alcorcón

‘‘
Vicepresidente de la Comisión de Deportes de la FMM

El presidente de la Federación de Municipios de 
Madrid y alcalde de Alcorcón, David Pérez, dio luz 

verde al proyecto “Madrid se Mueve”. La jornada de 
presentación tuvo lugar el pasado dos de octubre. 
Esta iniciativa pretende promover hábitos de vida 

saludables entre los ciudadanos.

por toda España y convertir en 
un elemento de bienestar para 
los ciudadanos”. También afir-
mó que este proyecto “trans-
cenderá más allá de municipios 
y comunidades, en una unión 
ejemplar entre diferentes parti-
dos políticos por el bien del ciu-
dadano”. 

La jornada fue inaugurada 
por el presidente de la Comi-
sión de Deportes de la FMM y 
alcalde de Villanueva de Pera-
les, César Muñoz, que estuvo 
acompañado de Juan Figueroa, 
vicepresidente de la misma y al-
calde de San Agustín del Guada-
lix (en la foto, a ambos lados de 
David Pérez).

Fernando soria, director de 
la iniciativa, explicó la relación 

prácticos, a encauzar y superar 
su situación. El presidente del  
COPLEF de Madrid, Juan Ángel 
gato, la secretaria general del 
colegio, alicia Martín, y el fun-
dador de la Fundación Empre-
sa y Sociedad, Francisco abad, 
mostraron sus detalles.

Por último, gracias a “Mué-
vete +”, las personas mayores 
podrán realizar 
una actividad físi-
ca especialmente 
diseñada a sus ca-
racterísticas y ne-
cesidades. “Cada 
euro invertido en 
prevención supone 
ahorrar tres eu-
ros en tratamien-
to. Hay que recetar 
actividad física y no 
tantos medicamen-
tos”. Así de con-
tundente se mos-
tró José antonio 
serra, jefe de Ge-
riatría del Hospital 
Gregorio Marañón y una emi-
nencia mundial en la materia. 
Este programa se desarrollará 
a través de la herramienta “Mo-
vinivel+”, que explicó sonia gar-
cía, profesora de la Universidad 
Europea de Madrid. Óscar gar-
cía, catedrático de la UEM, ex-
plicó el estudio que llevarán a 
cabo sobre el ahorro de costes 

sanitarios gracias a las accio-
nes de “Madrid se Mueve”.

En busca de la minimización 
de costes y la maximización de 
funcionalidades, Santiago Ru-
bio compartió la experiencia del 
Ayuntamiento de Zaragoza, que 
ha puesto en marcha la “Tarjeta 
Ciudadana”, que serviría de mo-
delo para una futura tarjeta “Ma-

drid se Mueve”.
Pablo salazar, 

director general 
de Deportes y Ju-
ventud de la Co-
munidad de Ma-
drid, cerró el acto 
y destacó el inte-
rés de la iniciativa, 
mostrando el “fir-
me apoyo del go-
bierno regional”.

Asistieron re-
presentantes de 
cerca de 20 ayun-
tamientos de la 
Comunidad de Ma-
drid. Entre ellos, el 

primer teniente de alcalde de Al-
corcón, José gabriel astudillo, 
así como los concejales de De-
portes y Juventud, Loreto Sor-
do, y Salud y Mercados, anto-
nio ramírez. Destacó también 
la presencia de José luis sanz, 
secretario general de la FMM, y 
de Jacobo Beltrán, diputado de 
la Asamblea de Madrid.

de “Madrid se Mueve” con “Es-
paña se Mueve”. Por su parte, 
el subdirector general de De-
porte y Salud del Consejo Supe-
rior de Deportes, José luis te-
rreros, expuso los beneficios de 
la actividad física para la salud 
de los ciudadanos. Destacó que 
en los últimos años las comu-
nidades se han esforzado más 
para poner en marcha este tipo 
de actividades.

Ignacio de Costa, director 
general de Deportes, Juventud 
y Cultura del Ayuntamiento de 
Alcorcón, fue el encargado de 
resaltar las características de 
“Muévete”. Incluirá tanto ac-
tividades físicas para los más 
pequeños, como charlas orien-
tativas para niños y padres. 
gregorio ramírez, subdirec-
tor general de programas de-
portivos del Ayuntamiento de 
Madrid, explicó el trabajo de la 
capital en esta línea y confirmó 
el compromiso de la institución 
con el proyecto.

“No te pares” ayudará al co-
lectivo de desempleados, me-
diante ejercicio físico y consejos 

De izq. a drcha: J. Figueroa, P. Salazar, C. Muñoz, L. Sordo y F. SoriaDe izq. a drcha: J. Figueroa, P. Salazar, C. Muñoz, L. Sordo y F. Soria

Jacobo Beltrán y Gregorio 

Ramírez
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“El deporte es fuente de felicidad    
  y esta sociedad lo necesita”

Miguel Cardenal no dudó sobre el nombramiento de su nuevo director general 
de deportes. Tenía claro que Ana Muñoz Merino era la persona ideal. 

Su labor en la Agencia había sido impecable. Cercana en el trato, pide que se le 
considere una gestora y no una profesional de la política. De hecho, su círculo 
de amistades es también ajeno a ella. Se expresa con soltura y conocimiento, 

pero convence por la suavidad de sus palabras y su mirada afable.

Directora General de Deportes del CSD

ANA Muñoz MeriNo

Ha sorprendido su 
traslado al Consejo 
Superior de Deportes. 

¿Fue usted la primera asom-
brada?
Tuve el mismo asombro que 
cuando me llamó en marzo de 
2012 para dirigir la entonces 
Agencia estatal Antidopaje. 
en esta ocasión pensé, ¿qué 
puedo hacer yo aquí si Miguel 
Cardenal considera que puedo 
desarrollar un buen papel en 
un ámbito como es la Direc-
ción General de Deportes? La 
respuesta era fácil, al menos 
tenía que intentarlo.

¿Qué le ha pedido Miguel 
Cardenal para su nuevo car-
go?
Trabajo, trabajo y trabajo. Lo 
mismo que fui capaz, creo, de 
ofrecerle cuando estuve en la 
Agencia. Trabajo y responsabi-
lidad. A cambio satisfacción, 
orgullo y agradecimiento.

La capacidad de gestión que 

ha demostrado en la Agen-
cia, ¿es una de las claves de 
su nombramiento?
Confío en que sea así, porque, 
cuando el presidente del Con-
sejo Superior de Deportes me 
propone ocupar el puesto que 
dejaba David Villaverde, pensé 
que mi trayectoria en la Agen-
cia, mi experiencia y la capaci-
dad de buscar reconocimiento 
internacional para una tarea 
que tenía especiales dificulta-
des, era un aval para asumir 
las nuevas responsabilidades. 
espero no defraudar esa con-
fianza.

¿Le ha dado tiempo de pen-
sar cómo ayudar al deporte 
español para que no pierda 
su nivel pese de la crisis?
Desde el primer momento 
pensé en cuáles eran los me-
canismos necesarios en este 
momento para ayudar al de-
porte español. uno de ellos 
era tener la capacidad para 
llegar a la sociedad civil, a 

La Federación española de Munici-
pios y Provincias y el Consejo Su-

perior de Deportes organizaron el 
curso “equipamientos Deportivos Mu-
nicipales: Aspectos técnicos, selec-
ción y mantenimiento”. Se celebró en 
Málaga los días 17 y 18 de octubre. 
Acudieron numerosos técnicos de va-
rias regiones de la geografía española. 
Fue inaugurado por Elías Bendodo (en 
la foto, presidente de la Diputación de 
Málaga y de la Comisión de Deportes, 
Juventud y Ocio de la FEMP), y Manuel 
Moreno (subdirector general adjunto 
de infraestructuras Deportivas y Admi-
nistración económica del CSD).

en la actualidad, es patente la 
preocupación de los responsables de 
las instalaciones deportivas municipa-
les sobre los problemas que muchas 

de ellas van a tener para mantener el 
nivel de calidad de sus servicios, no so-
lo por el desgaste propio de las mis-
mas, sino también por el envejecimien-
to de sus equipamientos. 

Durante el curso, se resolvieron 
algunas dudas sobre qué hacer con 
este tipo de elementos (porterías, ca-
nastas, gradas, redes, colchonetas, 
pavimentos desmontables, etc.), nece-
sarios para la práctica deportiva y que 
en la mayoría de los casos tienen un 
ciclo de vida muy inferior al del propio 
edificio. 

Las conferencias fueron ofreci-
das, entre otros, por Mercedes San-
chís (investigadora del instituto de 
Biomecánica de Valencia), Enrique 
Orts (Fundación Deportiva Munici-
pal de Valencia), José Luis Adarraga 
(director de operaciones zona sur – 
Grupo ingesport), José Luis Velasco 
(responsable de recursos Humanos 
– Health City Fitness) o Joan Sauque 
(arquitecto).

FEMP y CSD forman a técnicos
sobre equipamientos deportivos

textos:
Fernando Soria / Marta Muñoz
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todos los españoles, por lo que 
la transparencia, la eficiencia y la 
eficacia deben estar protegidas y 
garantizadas. 
 
¿Deberían también las federa-
ciones trabajar más a fondo?
Yo creo que sí, ya lo están ha-
ciendo, y, en este sentido, tene-
mos varias líneas de trabajo en 
las que hay que avanzar más. En 
primer lugar, hay que dar a cono-
cer los valores que aporta el he-
cho de estar federado. Después, 
tenemos que ayudar a las fede-
raciones a mostrar a la sociedad 
por qué la práctica del deporte 
va asociada a la consecución de 
una serie de valores que redun-
dan en beneficios no sólo del que 
hace deporte, sino también de 
sus familias y del entorno más 
cercano, de los que nos visitan, 
y de los que querrían vivir entre 
nosotros. Y, en último lugar, te-
nemos que ser conscientes de 
que las empresas españolas ya 
no perciben el patrocinio o el me-
cenazgo como el mero hecho de 
poner una valla publicitaria, para 
hacer marketing, que también, 
pero sobre todo desean impli-

carse en los proyectos que fi-
nancian. 
 
¿Tiempos de crisis, tiempos de 
oportunidad? 
No me gusta pensar que ningu-
na actividad pública se basa sim-
plemente en la transferencia de 
dinero de los Presupuestos Ge-
nerales del Estado. Creo que es 
necesario que nos involucremos 
en la gestión de lo público. Hay 
que dar participación y trasladar 
responsabilidad a los ciudadanos 
y a los gestores públicos. Que es-
temos en una época de bonan-
za o de crisis nos puede llevar a 
la melancolía o la autocontem-
plación. Ninguna de las dos son 
buenas compañeras de viaje, 
siempre hay que trabajar para 
mejorar la situación que tene-
mos, sea ésta cual sea.

En este engranaje, ¿tiene su 
sitio el deporte como fuente de 
salud?
Evidentemente. El deporte como 
un espectáculo o como una acti-
vidad física son conceptos inextin-
guibles, los dos tienen que con-
templarse conjuntamente. La 

nueva Ley de Protección de la Sa-
lud en el Deporte es un avance 
muy importante en este sentido, 
garantiza que la actividad depor-
tiva se desarrolle en un ámbito 
saludable.

 Y cuanto mayor sea la base de 
practicantes, más posibilidades 
hay de que salgan buenos de-
portistas, ¿no?
Por supuesto, el deporte es una 
fuente de felicidad y esta sociedad 
necesita desde las edades más 
tempranas que se les transmita 
que hay que ser 
feliz a pesar 
de las cir-
cuns tan -
cias que 
nos ro-
dean. La 
sociedad 
precisa, 

los patrocinadores y a las 
empresas. Creo que la fi-
nanciación no debe de 
provenir solo de los presu-

puestos públicos, sino tam-
bién del ámbito privado. Hay 

que involucrarles en un proyec-
to español ilusionante, atrevido y 
que merece la pena.

¿Qué se puede hacer para que 
la inversión privada llegue tam-
bién al deporte base?
Hay que mostrar a la sociedad 
que el deporte tiene tal tras-
cendencia social, económica y 
de solidaridad ciudadana, es un 
proyecto de tal magnitud, que im-
plicarse en la gestión de la activi-
dad deportiva puede reportarles 
intereses económicos, sociales y 
de responsabilidad corporativa a 
las propias empresas. El deporte 
abre puertas que otras activida-
des no abren. Es un instrumento 
magnifico para darse a conocer 
de la mano de los mejores. Tene-
mos que ser imaginativos, utilizar 
la inteligencia al servicio de una 
buena gestión, ser gestores rigu-
rosos y ser muy conscientes de 
que el dinero público es dinero de 

   

¿Cuál es su relación con el 
deporte?
Como aficionada, diré que es 
la actividad física la que me 
ocupa en este momento. Le 
dedico muchas horas al día a 
la actividad de estar sentada y 
menos del que me gustaría a 
la de andar. Pero siempre que 
puedo lo procuro.

En edad escolar practicó 
Baloncesto...
Sí, Baloncesto y Natación. 
Posteriormente, Esquí. Y, 
en las tres modalidades, 
las lesiones hicieron que 
cambiara de deporte. Sería 
una broma decir que las 

lesiones han frustrado mi 
carrera deportiva.

¿Sigue ahora alguna 
modalidad como espectadora?
Me interesan todas, pero 
mentiría si no dijera que me 
gusta el Fútbol, la Gimnasia 
Rítmica, el Automovilismo y el 
Tenis. No soy fan de ningún 
equipo, salvo de La Roja, claro. 
Disfruto viendo cómo van 
mostrando nuestros valores y 
nuestro país por cualquier lugar 
del mundo.

Como entrenadora, ¿sería 
muy exigente?
Sería exigente sobre todo 

conmigo misma. El nivel de 
exigencia que yo le reportaría a 
los demás no sería, en ningún 
caso, superior al que sería 
capaz de exigirme a mí misma. 
A cada uno lo suyo, lo de cada 
cual.

Dicen que la autoexigencia 
excesiva produce 
insatisfacción. ¿Es cierto?
Soy una persona absolutamente 
satisfecha y contenta con lo que 
hago y siempre considerando 
que se puede hacer un poco 
más, que hay que intentarlo.

¿Cuida su alimentación?
Si, bastante. Dieta 

mediterránea con horarios 
imposibles.

¿Cómo disfruta más: como 
gestora o profesora?
No creo que sea tan diferente. 
Cuando eres profesora 
gestionas conocimiento e 
intentas gestionar la capacidad 
de influir en la vida de otros. 

Por cierto, ¿qué tal alumno 
era Miguel Cardenal en la 
Universidad?
Era un buen alumno. Avanzado, 
avezado, notable, pero no peor 
que como presidente del CSD.

¿Cómo lleva que ahora sea su 
superior?
Con mucho orgullo. Para 
un profesor, ver que sus 
alumnos con el paso de los 

años alcanzan niveles de 
responsabilidad como el que 
tiene ahora, es un motivo 
de satisfacción. Yo estoy 
encantada de que sea mi jefe.

¿Qué deporte practicaría con 
él?
Cualquier deporte en equipo. En 
individual, para enfrentarnos, 
la lucha leonesa, seguro que le 
ganaba.

Es de León, ¿ha tenido alguna 
relación con Zapatero?
La única relación que he 
tenido con él tiene que ver 
con mi especialidad jurídica. 
Mantuve hace tiempo con él 
una conversación señalándole 
que me costaba entender que 
el principio de responsabilidad 
y solidaridad pudiera aplicarse 

con un IRPF que 
tuviese un tipo 
único. Discutimos 
durante hora y 
media en centro 
comercial de Madrid. 
No conseguimos 
ponernos de acuerdo.

Que le llamen la dama 
de acero, ¿le halaga o le 
molesta?
No me molesta. De acero están 
hechos los sueños y yo quiero 
pensar que cuando se tiene un 

corazón de acero para querer 
algo, se tiene la capacidad 

de soñar con conseguirlo; 
sólo por eso no es algo 
que me moleste. Creo 
que todo puede ser 
entendido de muchas 
maneras. “Puño 

de acero en guante 
de seda” puede ser 
también una buena 
manera de mostrar 
una personalidad 

firme, pero a la 
vez afable. Aspiro 
a ser lo que 
parezco.

“Soy una persona absolutamente satisfecha 
y contenta con lo que hago”

más que nunca, aprender a per-
der para saber ganar. La práctica 
deportiva en la infancia y adoles-
cencia es imprescindible, forma 
parte de la educación y todos los 
aspectos que rodean a la educa-
ción de los jóvenes son decisivos, 
porque ahí se encuentra nuestro 
futuro. Nuestra sociedad necesita 
los valores del deporte, tenemos 
que ser capaces de mostrárselos 
y de hacerlos accesibles.

Da la impresión de que, a pe-
sar de llevar poco tiempo, está 
entusiasmada con este nuevo 
cargo....
Tengo la suerte de disfrutar con 
el trabajo. Cuando empecé en la 
Agencia, pensé si sería capaz de 
llevar a cabo una actividad rela-
cionada con el deporte, que, a 
priori, estaba bastante alejada 
de mi cometido. Descubrí que 
tenía mucha más conexión de la 
que pensaba. Estoy ilusionada, 
esperanzada y muy contenta 
porque me han concedido el 
privilegio de dedicarme a ver, 
hacer, procurar que el de-
porte forme parte de la vida 
de los españoles.

 El deporte 

tiene 

trascendencia 

social y 

económica 

de gran 

magnitud”

“Hemos 

de tener 

capacidad 

para llegar a 

la sociedad 

civil y a los 

patrocinadores

Cardenal me 
ha pedido 
trabajo, 
trabajo y 
trabajo
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Sanitas se convierte en el nuevo 
Proveedor Médico Oficial del COE

Sanitas y el Comité Olímpico Español (COE) han suscrito un acuerdo por 
el que la compañía de asistencia sanitaria se convierte en el Proveedor 

Médico Oficial del Equipo Olímpico Español. Trabajarán con los deportistas 
que acudan a Río de Janeiro 2016.

La compañía 

sigue 

apoyando 

el deporte 

olímpico 

español

‘‘
Sanitas por servir a la sociedad 
a través del mismo.

Ambos coincidieron en des-
tacar la importancia de este 
acuerdo. Por un lado, pone de 
manifiesto el apoyo de la empre-
sa al deporte olímpico español. 
Por otro, supone un reconoci-
miento a la dilatada experiencia 
de la aseguradora en el ámbito 
de la medicina deportiva.

El acto contó con la presen-
cia de destacados deportistas 
como los medallistas olímpicos 
Nicolás García-Hemme, Joan 
Lino y Carolina Pascual. Tam-
bién estuvieron presentes Car-

lota Castrejana, Pablo Sala-
zar (director de Deportes 
de la Comunidad de Ma-
drid) y los presidentes de 
federaciones nacionales 

como Eduardo Roldán 
(Deportes de In-

vierno), Rodri-
go de Mesa 
(Tiro Olímpi-
co) y Fran-
cisco Bláz-
q u e z 
(Balonma-
no).

como Real Madrid, Villarreal y 
Mallorca. 

Este acuerdo fue rubricado 
por Iñaki Ereño (consejero de-
legado de Sanitas) y Alejandro 
Blanco (presidente del COE). 

Ereño consideró este acuer-
do como la culminación para la 
compañía de una trayectoria de 
acercamiento al mundo del de-
porte, y en especial al Olimpis-
mo, con el que pretende com-
partir valores como el esfuerzo, 
la constancia y la mejora conti-
nua. Blanco, por su parte, su-

brayó la importancia del 
deporte como gran 
referente, y 
agradeció la 
voluntad de 

M
ás de 300 deportis-
tas que componen 
el equipo olímpico 
nacional se benefi-

ciarán de este convenio por el 
que Sanitas podrá al servicio 
del Comité Olímpico su amplia 
experiencia en el terreno de la 
medicina deportiva y el acceso 
a los últimos avances tecnoló-
gicos en cuanto a prevención, 
diagnóstico y tratamiento. La 
compañía comenzará a traba-
jar junto con los deportistas en 
la preparación de los próximos 
Juegos Olímpicos de Río de Ja-
neiro 2016, apoyándoles y cui-
dándoles en todo lo relacionado 
con el cuidado de la salud como 
la nutrición y la hidratación. 

Tras la firma de este acuer-
do, Sanitas se ha convertido en 
la única compañía de asistencia 
sanitaria que cuida del equipo 
olímpico y del equipo paralímpi-
co, del que es Proveedor Médi-
co Oficial desde hace seis años.

Sanitas ha reforzado, con 
este convenio, su compromiso 
con el deporte como forma de 
promoción de la salud. La com-
pañía cuenta con más de diez 
años de experiencia en el depor-
te de élite y es proveedor médi-
co oficial de equipos de la liga 
española de fútbol profesional, 

COPLEF Madrid colabora con “No te pares”

El Simposio Kronos reunió a varios 
de los mejores expertos en deporte
EI Simposio Internacional Revista 

Kronos, organizado por la Uni-
versidad Europea a principios de 
octubre, congregó a algunos de 
los mejores investigadores nacio-
nales e internacionales. Debatie-
ron sobre los últimos avances en 
el mundo del deporte sobre genéti-
ca, desarrollo del talento, la salud 
o el rendimiento y la gestión.

El Dr. Yannis Pitsiladis, refe-
rente mundial en genética aplica-
da al deporte, planteó la cuestión 
de si la supremacía de los corre-
dores africanos y de Centroamé-
rica se debe a la genética o a un 
cómputo de factores medioam-
bientales, de entrenamiento de-
portivo y a la implicación de los 
gobiernos en este ámbito. 

Mikel Izquierdo (en la foto), 

E                                        l pasado dos de octubre, 
el COPLEF de Madrid asis-

tió a la jornada de presenta-
ción del proyecto “Madrid se 
Mueve”, que se celebró en 
Alcorcón. Este acto supuso 
el pistoletazo de salida a un 
gran proyecto a nivel nacio-
nal, denominado “España se 
Mueve”, y que tiene a las ad-
ministraciones públicas como 
grandes protagonistas.

El COPLEF de Madrid será 
el encargado de programar y 
coordinar el funcionamiento 
del programa “No te pares”, 
destinado a la población des-
empleada en aquellos munici-
pios de la Comunidad de Ma-
drid que deseen ponerlo en 
marcha en sus respectivas 
instalaciones deportivas.

La programación se refie-

re a la elaboración de la “pla-
nificación temporal” de la ac-
tividad física y deportiva para 
este colectivo concreto, que 
será ejecutado o puesto en 
práctica de manera contex-
tualizada por los diferentes 
licenciados y alumnos/as en 
Ciencias de la Actividad Física 
y del Deporte de prácticas.

En cuanto a la coordina-
ción, el COPLEF se encargará 

de la relación institucional con 
los diferentes representantes 
municipales de deporte para 
conocer sus necesidades y 
establecer las líneas genera-
les de trabajo para la puesta 
en marcha del programa. La 
relación directa con las uni-
versidades que imparten el 
Grado de Ciencias de la Activi-
dad Física y del Deporte y que 
faciliten alumnos/as en prác-

ticas también será fundamen-
tal para conseguir unas prác-
ticas exitosas.

Igualmente, todo el pro-
grama contará con la super-
visión global de un miembro 
de “España se Mueve”, tam-
bién Licenciado en Ciencias 
de la Actividad Física y del De-
porte, y que será el encarga-
do de exportar el programa 
al resto de comunidades. 

profesor de la Universidad Públi-
ca de Navarra, insistió en que las 
personas físicamente activas redu-
cen hasta la mitad la posibilidad de 
contraer ciertas enfermedades y 
que, en el caso de los mayores, 
las probabilidades de muerte por 
cualquier causa son tres veces 
menores.

También intervinieron profe-
sionales como el Dr. Jaime Sam-
paio, referente mundial en la 
complejidad y el análisis del ren-
dimiento de los deportes colecti-
vos, Alberto Lorenzo, referente 
nacional en talento deportivo, o 
el Dr. Sergio L. Jiménez, autor 
de reconocido prestigio interna-
cional en el ámbito de la gestión 
de grupos y profesor de la Univer-
sidad Europea.
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M
ucho se ha habla-
do del fichaje de 
Gareth Bale por 
el Real Madrid. 

Los jugadores valen lo que 
se paga por ellos, pero de 
nada sirve que se paguen 
esas cifras tan escandalo-
sas, que tanto pueden mo-
lestar a los ciudadanos de 
a pie, si en lo deportivo ese 
jugador no está acompaña-
do de otros que le permitan 
desarrollar su juego o de 
un cuerpo técnico que les 
sepa colocar en el campo. 
En el caso que nos ocupa, 
creo que el entrenador to-
davía no ha dado con la cla-
ve para desarrollar un juego 

adecuado en un club como 
el Real Madrid.

Razón tenían los ministros 
europeos del deporte durante 
la reunión que mantuvieron en 
Vilna (Lituania), sobre todo la 
francesa. Miguel Cardenal ala-
bó la gestión de clubes como 
el Real Madrid y FC. Barcelo-
na, que se permiten fichajes 
millonarios porque “se lo pue-
den permitir con los recursos 
que general. no podemos olvi-
dar que estos futbolistas con 
salarios tan elevados dejan su 
correspondiente retención a 
Hacienda, un dinero que ayuda 
al Estado a cumplir con sus ne-
cesidades ante el ciudadano”. 

Valerie Fourneyron, la minis-
tra de deportes de Francia, le 
contestó que su país no debe 
seguir este modelo.

ante estos fichajes, yo 
me pregunto: ¿Qué pasa con 
la cantera? ¿Acaso nuestros 
jugadores, que también son 
internacionales, no son váli-
dos? Quizá si los entrenado-
res confiasen en ellos y les 
pusiesen sobre el terreno de 
juego, darían la talla al igual 
que Bale, Ronaldo o Benze-
má. ¿Por qué no se atreven? 
¿Ingeniería económica, quizá? 
¿Cuándo se valorará a juga-
dores como Jesé, Morata, 
Carvajal o nacho?

El fichaje de Gareth Bale

Sin docentes en las aulas
E

n el Colegio Oficial de Li-
cenciados en Educación 
Física y Ciencias de la 
Actividad Física y el De-

porte de la Comunidad de 
Madrid trabajamos con datos 
sobre el aumento de la obe-
sidad en los niños debido a 
los malos hábitos y a los al-
tos índices de sedentarismo. 
Esto parece no importarle a 
la Consejería de Educación 
del gobierno regional.

nosotRos, como co-
lectivo profesional en defen-
sa de los intereses de nues-
tros colegiados Licenciados/
Graduados en Ciencias de la 
Actividad Física y del Depor-
te, nos preocupa mucho que 
después de dos semanas de 
haber comenzado el curso 
escolar para la etapa de se-

Juan Ángel 
Gato Gómez

Presidente del 
COPleF de Madrid

Nuestra 
asesoría 
jurídica 
trabaja en las 
reclamaciones

Luis López 
Nombela

entrenadOr 
naCiOnal de FútbOl

¿Acaso los 
jugadores de 
la cantera no 
son válidos?

cundaria obligatoria y bachi-
llerato los alumnos y alum-
nas de centros públicos, aún 
no cuenten con el profesora-
do de Educación Física. Esto 
también sucede en otras ma-
terias igual de importantes 
para la formación integral del 
alumnado.

Con fecha del 11 de 
septiembre, el Coplef de Ma-
drid hizo llegar una carta a 
la Consejería de Educación 
con copia a la Consejería de 
Sanidad para que tengan co-
nocimiento de que el Colegio 
está y estará pendiente de lo 
que ocurra en las próximas 
semanas. Para ello será ne-
cesario contar con vuestra 
colaboración, ya que necesi-
tamos recabar más datos de 
todas las anomalías que se 

están produciendo en este 
comienzo de curso escolar. 
Estos deberán ser objetivos 
y documentados para poder 
tomar cualquier acción legal 
pertinente.

nuestRa  asesoría ju-
rídica nunca va a escatimar 
en medios para trabajar en 
aquellas reclamaciones indivi-
duales que vengan de nues-
tros colegiados/as. Por otro 
lado, las denuncias como co-
lectivo, que implicarán tan-
to a colegiados/as como no 
colegiados/as, sólo podrán 
ser estimadas cuando nues-
tro abogado esté seguro con 
los datos objetivos que nos 
aporten los afectados son su-
ficientes y de peso para rea-
lizar la denuncia correspon-
diente.

L
a derrota de la Candidatu-
ra de Madrid para albergar 
los Juegos Olímpicos del 
2020, lejos del desánimo 

de los primeros momentos, por 
no esperada, no debe impedir 
abrir un período de reflexión que 
reconduzca el pesimismo y todos 
aquellos aspectos negativos que 
conllevó la desilusión de la aven-
tura olímpica hacia un renova-
do impulso. Éste nos tiene que 
orientar a despejar incógnitas y a 
percibir todas aquellas sensacio-
nes que tiene nuestra situación 
actual.

Hay proyectos, iniciativas, en 
definitiva, hay vida después del 
revés deportivo, que si bien ge-
neró expectativas elevadas para 
el mundo del deporte, por lo que hu-
bieran supuesto sus inversiones y por 
el caudal positivo de ilusiones para or-
ganizaciones y deportistas, también 
lo es que deberá ser una oportunidad 
para repensar nuestro deporte y re-
conducirlo a la proporcionalidad de la 
dimensión presente.

el entorno no es el más favora-
ble, un país en recesión – los analis-
tas predicen una leve mejoría –  con 
casi 4,7 millones de desempleados y 
el dato más significativo en relación 
con el deporte, con una reducción 
que sobrepasa el 50% en las subven-
ciones a federaciones deportivas es-
pañolas y en los presupuestos de 
ayuntamiento y comunidad au-
tónoma, no ayuda en nada al 
desarrollo del deporte.

un posicionamien-
to realista iría en línea de 
abordar la problemática y 
hacerlo desde modelos alter-
nativos diferentes a los actuales 
en la gestión y planificación del 
sector deportivo, empleando 
nuevas herramientas que di-

namicen, activen y refuer-
cen un sistema deportivo 
como el español excesiva-
mente apegado a la tradi-
ción y encorsetado, a ve-
ces, en viejos y pasados 
modelos de gestión.

en el alto rendimien-
to, tan relacionado con la 
marca España  por la con-
sideración y prestigio que 
se le tiene fuera de nues-
tras fronteras, será nece-
sario acometer una Ley 
del Mecenazgo que vitali-
ce con incentivos fiscales 
a la iniciativa privada. Ten-
drá que pasar de ser una 
quimera a una realidad  
incuestionable si se quiere 

salir en un medio plazo en el agujero 
en el que estamos sumidos.

si no se hace, ¿es tan difícil que 
desde el Estado se aporten 30 o 40 
millones de euros? La alta competi-
ción demanda esos recursos si no se 
quiere cortar la cadena de formación 
de nuestros deportistas de alto rendi-
miento. Si se cercena esta línea, se 
retrocederán varios años y las con-
secuencias deportivas no serán nada 
halagüeñas.

en paralelo a la financiación del 
deporte, entiendo que habría que se-
guir trabajando en la renovación del 
actual modelo del ADO, al que habrá 

que darle un nuevo impulso en 
gestión y contenidos.

el asociacionismo 
deportivo por las nuevas 
tendencias y hábitos de 
los españoles está debi-
litándose. Será necesario 
seguir trabajando en su 

fortalecimiento para evolu-
cionar en gestión, desarrollo 

y dirección hacia una cultura 

donde los objetivos de calidad y exce-
lencia se intenten alcanzar.

HaBRá que adaptarse al nuevo si-
glo XXI y, en el plano legislativo, una 
reforma del mismo es una necesidad. 
Habrá que resolver la problemática 
del deporte profesional que ordene su 
desarrollo y garantice un futuro sos-
tenible y viable y esto solo se puede 
conseguir con una nueva Ley del De-
porte Profesional – en estudio - y las 
pertinentes adaptaciones de la Ley 
del Deporte.

es una de las asignaturas pen-
dientes en los últimos años, prevista 
en el periodo anterior  y que parece 
que se abordará en un corto plazo, 
diferenciando el deporte profesional 
del aficionado, una de las lagunas de 
la Ley del 90 y que la nueva Ley de-
biera afrontar deslindando el deporte 
aficionado de las ligas y estructuras  
profesionales, y a su vez asignando 
funciones y competencias a las fede-
raciones deportivas.

entRe los diferentes temas que 
se debieran incluir están la  definición 
y regulación del deportista profesio-
nal, la reglamentación de las socieda-
des deportivas que den garantías de 
solvencia y responsabilidad, la regula-
ción del juego, apuestas por Internet, 
el establecimiento de porcentajes y el 
retorno de beneficios al deporte, la 
reasignación de nuevas tareas y com-
petencias a las federaciones deporti-
vas en el nuevo modelo de deporte 
profesional…,y tantos otros temas y 
matices que juristas y profesionales 
deberían incluir en la redacción de 
esta nueva Ley.  

en definitiva, la tarea es  ingente, 
los Juegos en Madrid la hubieran fa-
vorecido, pero, como decía en el inicio 
de esta reflexión, hay vida después de 
Madrid 2020 y el deporte español lo 
agradecerá.

Hay vida después del 2020

Antonio 
Montalvo 
 de Lamo 

 

Debe ser una 
oportunidad 
para repensar 
nuestro 
deporte
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Valencia: Todo preparado para el
“33º Maratón Divina Pastora”

El Ayuntamiento de Madrid busca socios 
para impulsar su oferta deportiva

Participarán 

11.300 

corredores

Se proponen 

dos 

modalidades: 

socios y 

patrocinadores 

oficiales‘
‘

‘
‘

directos, según un estudio rea-
lizado por el Instituto Valenciano 
de Investigaciones Económicas. 
Esta prueba propició un movi-
miento económico de un total de 
6.452.471 euros entre los gas-
tos de la organización y el gasto 
generado por los corredores de 
fuera de la provincia de Valencia 
y sus acompañantes. Los datos 
también son positivos en térmi-
nos de empleo, ya que su cele-
bración aumenta la importancia 
relativa de los impactos asocia-
dos el gasto turístico (81% del 
total).

De manera paralela, junto 
al maratón, se celebrará una 
nueva edición de la 10k, donde 
otros 7.800 corredores com-
partirán salida y llegada con los 
participantes en la prueba reina, 
haciéndola todavía más espec-
tacular. Se trata de una carrera 
más asequible para los amantes 
del running, pero que no se atre-
ven con la larga distancia. Tam-
bién en el entorno de Ciudad de 
las Artes y las Ciencias estará 
ubicada la feria del corredor Ex-
podeporte, con más de 3.000 
metros cuadrados donde todos 
los participantes podrán disfru-
tar de diversas actividades y re-
coger su dorsal. 

La solidaridad y el respeto 
al medio ambiente estarán ade-
más presentes en el desarrollo 
de la prueba, con una impor-
tante campaña de conciencia-
ción ciudadana, y la donación del 
euro solidario este año a favor 
de AVAPACE.

De la misma manera, el pro-
grama combina un conjunto de 
retornos llave en mano, sin cos-
te de activación adicional, con 
la posibilidad de adaptarse a las 
necesidades concretas de cada 
empresa a través de activacio-
nes “ad hoc”.

La oferta deportiva del Ayun-
tamiento de Madrid se pone así 
en valor, para conseguir mejorar 
el deporte madrileño y estable-
cer una sólida colaboración, de 
provecho recíproco, con las em-
presas.

El Ayuntamiento de Valencia 
quiere que el Maratón se con-
vierta en una gran fiesta depor-
tiva ciudadana, en la que poder 
participar directa o indirecta-
mente. Por ello, invita a todos 
sus ciudadanos a unirse a los 
corredores, vivir la gran prueba 
del atletismo popular en primera 
persona y disfrutar de todas las 
actividades que se han prepara-
do para este gran evento.

registros ya que representa un 
36%. Madrid (1.304), Cataluña 
(413), Murcia (260), Albacete 
(138) y Baleares (103), fueron 
las ciudades desde las que se 
movilizaron más deportistas el 
pasado año.

La 32 edición del Maratón 
Divina Pastora Valencia causó un 
impacto económico 3,2 euros 
por euro invertido por la orga-
nización y generó 140 empleos 

nadoras, sobre un elemento cen-
tral: la mejora de la experiencia de 
las miles de personas que todos 
los días acuden a los centros de-
portivos.

En base a estudios minuciosos 
de la situación del patrocinio en el 
deporte, se ha recogido de forma 
detallada los derechos y retornos, 
correspondientes a las dos mo-
dalidades que se proponen en el 
marco del programa de partici-
pación empresarial, socios y pro-
veedores oficiales, junto a siete 
paquetes: Competición, Verano, 
Body building, Salud y Bienestar, 
Aire Libre, Infantil y Tenis-Pádel.

En los dos años de prepara-
ción, se han estudiado minucio-
samente las características y la 
situación del patrocinio en el de-
porte, se ha concluido la necesi-
dad de estar abiertos a diferentes 
fórmulas, pero se ha visto la ido-
neidad de que existan dos moda-
lidades, socios y proveedores ofi-
ciales.

E
l objetivo de este año ha 
sido la mejora del circui-
to, eliminando túneles y 
curvas pronunciadas, do-

tándole de una mayor competiti-
vidad y haciendo que los últimos 
kilómetros se realicen cuesta 
abajo. El nuevo recorrido des-
de la Ciudad de las Artes y las 
Ciencias, permite que los últi-
mos cinco kilómetros de carre-
ra se sitúen en el centro de la 
ciudad, pasando por los lugares 
más emblemáticos, lo que ade-
más posibilita que acuda mucha 
más gente a animar a los parti-
cipantes.

El Maratón Divina Pastora de 
Valencia es la tercera prueba na-
cional en censo de corredores y 
calidad, según la clasificación de 
la Real Federación Española de 
Atletismo, después de Barce-
lona y Madrid. Además, a nivel 
europeo, es la prueba que más 
ha crecido, aumentando en un 
140% el número de inscritos. 
Este año tomarán la salida, el 
próximo 17 de noviembre, un to-
tal de 11.300 deportistas.

En este sentido, también se 
ha producido un importante in-
cremento del número de corre-
dores internacionales. En 2012, 
de los más de 9.000 inscritos, 
el 22% procedían de países ex-
tranjeros (de hasta 40 nacionali-
dades distintas). A fecha de hoy, 
para la edición del 2013 alrede-
dor del 30% de inscritos son ex-
tranjeros. El turismo nacional ha 
sido otra de las piedras angula-
res del aumento del número de 

U
n total de 21 millones 
de usos deportivos al 
año, 61 centros depor-
tivos con dos millones de 

metros cuadrados dedicados a la 
práctica deportiva, 150.000 par-
ticipantes en las competiciones 
deportivas y 150.000 alumnos 
en el programa de enseñanza, y 
un millón y medio de asistencias 
a las piscinas, entre otras cifras y 
activos, avalan el proyecto.

Centros deportivos, competi-
ciones, carreras urbanas, espa-
cios en la ciudad (streetmarke-
ting), piscinas, el anillo ciclista, y 
todo lo que en conjunto configura 
el deporte madrileño municipal, 
se ponen a disposición de posibles 
socios empresariales que puedan 
contribuir a que Madrid siga sien-
do la ciudad líder del país en el De-
porte de Base.

El programa ofrecerá a las 
empresas una plataforma que 
pone en conexión a los usuarios, 
Ayuntamiento y empresas patroci-

Las calles de Valencia acogerán el próximo 17 de noviembre la 33 edición del 
Maratón Divina Pastora. Uno de los eventos deportivos más importantes de la 

capital de Turia, gracias a su gran proyección nacional e internacional.

Tras dos años de trabajo, el Área de Gobierno de Las Artes,  Deportes y 
Turismo, a través de la oficina de Participación Empresarial, inicia ahora la fase 
de comercialización del programa de colaboración público-privada. El objetivo es 

encontrar socios patrocinadores para el deporte municipal madrileño.
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El Ayuntamiento de Valladolid ofrece cada año un gran número de 
actividades deportivas a sus ciudadanos. A pesar de la crisis, esta área 
no se ha visto recortada y, gracias al esfuerzo de la Fundación Deportiva 

Municipal, han podido mantener todos sus programas. En noviembre, 
además, abrirá las puertas el nuevo Go-fit.

¿Cómo se vive el deporte en su 
municipio?
Valladolid es una ciudad deportiva 
por  excelencia. Casi todos los fi-
nes de semana acoge un evento 
deportivo relevante, con la parti-
cipación de numerosos deportis-
tas nacionales e internacionales 
de cada modalidad, u otro popu-
lar con la presencia masiva de los 
deportistas locales.

El Ayuntamiento cuenta con 
casi 100 instalaciones depor-
tivas municipales, distribuidas  
entre los diferentes barrios, y 
realiza una oferta deportiva  pa-
ra toda la población (desde be-
bés hasta mayores de 60 años), 
cumpliendo así las determinacio-
nes del Plan Integral de Apoyo al 
Deporte aprobado en 2012. Va-
lladolid apuesta firmemente por 
el deporte y consecuencia de ello 
es la existencia de muchos de-
portistas y equipos en la élite de 
diferentes disciplinas.

¿Está satisfecho de la tasa de 
participación?

El centro Go-fit 

incrementará 

nuestra oferta 

al ciudadano

texto: 
M. M.

ha permitido mantener todos los 
programas deportivos, de forma 
que tanto el deporte para todos 
los ciudadanos, el deporte base 
y el deporte escolar cuentan con 
una dotación presupuestaria su-
ficiente para mantener el mismo 
estándar de calidad que en años 
anteriores. Prueba de ello es que 
el presupuesto que destina por 
habitante el Ayuntamiento de Va-
lladolid al deporte se encuentra 
por encima de la media nacional.

¿Cómo surgió la colaboración 
con Ingesport?
Es frecuente en Valladolid y la ra-
zón es el dinamismo deportivo 
que tiene. Así,  distintas empre-
sas del sector deportivo se han 
dirigido al Ayuntamiento para ex-
poner sus proyectos, que pue-
den o no encajar en política de-
portiva municipal. Entendiendo 
que la colaboración público-priva-
da es un instrumento adecuado 
para el mantenimiento y expan-
sión de los servicios deportivos, 
surgió la idea de promover un 
nuevo equipamiento en el barrio 
Los Santos-Pilarica, ubicado en 
la zona norte de la ciudad, con 

menor dotación de infraestructu-
ras, proyecto que finalmente fue 
adjudicado a la empresa INGES-
PORT. HEALTH SPA CONSUL-
TING, S. L.

¿Qué novedades presentará el 
nuevo centro Go-fit?
El centro que la empresa INGES-
PORT gestionará en régimen de 
concesión municipal abrirá las 
puertas al público en breve, e 
incrementará sin duda la oferta 
deportiva, equilibrando el mapa 
de equipamientos deportivos en 
la ciudad. Son 7.500 m2 cons-
truidos que albergarán zona de 
piscinas (una de nado de 25 me-
tros, un vaso de aprendizaje y 
una zona wellness), cuatro salas 
para actividades dirigidas, una 
sala de fitness de 1.230 m2 con 
equipamiento de última tecnolo-
gía, tres pistas de pádel, zonas 
comunes de vestuarios, adminis-
tración… El Centro dispone de 
un aparcamiento para 240 vehí-
culos. Go-fit aportará además a 
la ciudad 70 puestos de trabajo 
y una oferta de 200 actividades 
para toda la población.

¿La colaboración público-priva-
da es una buena solución para 
poder ofrecer mejores servi-
cios a los ciudadanos?
Es una cuestión muy recurrente 
en el debate político actual ante 
las restricciones presupuesta-
rias, la necesaria reducción del 
déficit público y la voluntad de 
los ayuntamientos de prestar los 
servicios públicos, que forman 
parte del estado del bienestar. La 
colaboración público-privada se 
configura como una solución pa-
ra la ampliación de los servicios y 
equipamientos deportivos del mu-
nicipio, ante los menores recur-
sos públicos disponibles para el 
deporte. Al Ayuntamiento le com-
pete el papel de liderar el proce-
so, asegurando la complementa-
riedad entre ambas formas de 
gestión, buscando así el mayor 
beneficio para sus vecinos.

Alcalde de Valladolid

FRANCISCO JAVIER LEóN DE LA RIVA

El Ayuntamiento de Valladolid, a 
través de la Fundación Munici-
pal de Deportes, mantiene una 
red de infraestructuras bastan-
te completa en todo el término 
municipal y organiza multitud de 
programas dirigidos al fomento 
de la actividad física.  El índice de 
ocupación de los equipamientos  
se acerca al 80%  y los valliso-
letanos se inscriben en los pro-
gramas deportivos municipales 
en un porcentaje también muy 
alto, de manera que el número 
de usuarios de las instalaciones 
municipales suman  4,3 millones 
al año, mientras que 30.000 
ciudadanos, de todas las eda-
des, participan regularmente en 
los programas mencionados.

Estos datos corroboran que 
los ciudadanos valoran cuanti-
tativa y cualitativamente la ofer-
ta deportiva realizada desde el 
Ayuntamiento. 

¿Qué actividades tienen para 
los más pequeños?
Conscientes de la importancia 
de educar en la práctica de la 
actividad física a la población, 
como forma de vida saludable, 

ofertamos programas dirigi-
dos a los más pequeños como 
actividad acuática, competicio-
nes escolares de 20 modalida-
des deportivas, campamentos 
y campus deportivos en los pe-
riodos vacacionales, programas 
de actividad deportivo-recreativa 
en navidades y ferias patrona-
les, además de la organización 
de Juegos Escolares para los ni-
ños pequeños, con alta partici-
pación.

La participación en estos 
programas es creciente, pues 
las familias creen en el deporte 
como forma de socialización y 
como complemento ideal al sis-
tema educativo. De hecho, se-
gún recientes estudios, casi el 
80% de la actividad extraescolar 
de los centros de enseñanza es 
de carácter deportivo.

¿Se han visto recortados sus 
programas deportivos por cul-
pa de la crisis?
No.  Como es lógico la crisis ha 
producido un descenso en los in-
gresos de la Fundación Munici-
pal de Deportes, paliado por un 
mayor esfuerzo en la gestión que 

El alcalde visita 

las instalaciones 

de Go-fit

“Valladolid es una ciudad
deportiva por excelencia”
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Getafe: El Gipuzkoa Basket se impuso
en el I Torneo de Baloncesto Solidario

L
o primero que se en-
cuentra Este torneo se 
celebró los días 20, 21 
y 22 de septiembre en 

el Parque Deportivo Juan de 
la Cierva-Las Margaritas de 
Getafe. Contó con la partici-
pación de los equipos de la 
liga ACB: Gipuzkoa Basket, 
Baloncesto Fuenlabrada y La-
boral Kutxa. 

El concejal de Deportes, 
Pablo Martínez, entregó a 
Iñaki de Miguel, presidente 
de la Fundación Incorpora De-
portistas Solidarios, 300 kg 
de material escolar recogido 
por el canje de entradas del 
torneo y que irá destinado a 
la Fundación Hospital de San 
José.

El Gipuzkoa Basket recibió 
el trofeo de campeón de ma-
nos de Teresa Martín, conce-
jala del Ayuntamiento de Ge-
tafe. El jugador David Doblas, 
del conjunto vencedor, fue el 
galardonado con el trofeo al 
MVP del torneo. 

También se llevó a cabo 
un torneo de cantera que 
contó con la participación 
de más de 600 jugadores 
de Getafe y de equipos como 
el Real Madrid y Balonces-
to Fuenlabrada. En la maña-
na del sábado se llevaron a 
cabo distintos encuentros 
con los entrenadores de la 
ACB, Sergio Scariolo, Je-
sús Mateo 
y Sito Alonso.

El equipo Gipuzkoa Basket se alzó con la victoria en el I Torneo 
de Baloncesto Solidario “Ciudad de Getafe”. Se celebró a mediados del 
mes de septiembre. Se recogieron 300 kg de material escolar, que irá

 destinado a la Fundación Hospital de San José.

II Carrera por la Discapacidad

Alrededor de 1.200 personas 

participaron en la II Carrera 

por la Discapacidad de Getafe, 

formando una gran marea naranja 

que discurrió por las calles del 

municipio sobre un circuito de 

5 km (una vuelta) y 10 km (dos 

vueltas). La carrera, que tuvo como 

lema ‘haciendo camino con ellos’, 

estaba organizado por la asociación 

Dedines con la colaboración del 

Ayuntamiento de Getafe.

Los vencedores fueron: Juan 

Luis Mata Blanco y Virginia Torres 

Soria (5 km) y Ludisvindo Romero 

Conde y Nuria Prieto Pinedo (10 

km). Tras estas dos pruebas, se llevó 

a cabo la prueba no competitiva de 

500 metros para familias.

Durante la prueba y en la entrega 

de trofeos estuvieron presentes 

los concejales Pablo Martínez y 

Jesús Burranchón, que estuvieron 

acompañados por la actriz Malena 

Alterio, madrina de la Asociación 

Dedines.

Más de 300 personas participan en la 
Milla Urbana “Ciudad de Alcorcón

milla. Los deportistas de catego-
rías benjamín y prebenjamín, ésta 
última de carácter no competiti-
vo, corrieron media milla, es de-
cir, 800 metros, también por la 
calle Mayor de la ciudad.

70 años, Enrique Miguel García 
Mejías.

Los corredores afrontaron 
desde las 18.00 a las 20.00 ho-
ras, organizados por categorías, 
los 1.609 metros propios de la 

E
sta prueba se celebró el 
15 de septiembre. Por 
segundo año consecutivo, 
la calle Mayor del munici-

pio se erige como escenario de 
una prueba que cada año se con-
solida en Alcorcón. En esta edi-
ción, participaron más de 300 
corredores. Además, cientos de 
ciudadanos siguieron de cerca el 
desarrollo de la misma.

El alcalde de Alcorcón, Da-
vid Pérez, dio la salida de varias 
categorías. La carrera fue gra-
tuita para todos los deportistas 
desde prebenjamines a vetera-
nos. Junto al regidor, acudieron 
la concejal de Deportes y Juven-
tud, Loreto Sordo, que participó 
y se clasificó tercera en catego-
ría senior femenina, la tres veces 
campeona de España de Medio 
Maratón, Azucena Díaz Calvo, y 
el alcorconero ganador del Mara-
tón de Madrid para mayores de 

El Ayuntamiento de Alcorcón y el club de atletismo de la ciudad organizaron 
la XXII Milla Urbana. Participaron más de 300 personas. El alcalde, 

David Pérez, dio la salida en varias categorías.

El alcalde de Alcorcón 
inauguró la nueva tem-

porada de la Escuela de 
Fútbol de la Concejalía de 
Deportes y Juventud del 
municipio, en la Ciudad 
Deportiva Santo Domingo. 
Cerca de 300 niños de 
hasta 14 años, entre ellos 
los de la recién introducida 
categoría prebenjamín, de 
seis y siete años, se forma-
rán en ella y competirán en 
las ligas de los Juegos De-

portivos Municipales duran-
te el curso 2013-2014.

 David Pérez, que acu-
dió junto al primer teniente 
de alcalde, José Gabriel 
Astudillo, la concejal de 
Deportes y Juventud, 

Loreto Sordo, y el patro-
cinador de la escuela, el 
McDonald’s de Tres Aguas, 
Mansour Hafezieh, dirigió 
unas palabras a los alum-
nos: “Vais a seguir estu-
diando y haciendo depor-

te, y eso es lo que tenéis 
que hacer para ser en el 
futuro unas personas con 
la formación integral que 
queremos que tengáis en 
Alcorcón. Nos importa que 
lleguéis a jugar en Prime-
ra División, que algunos lo 
haréis, pero nos importa 
mucho más que crezcáis 
como personas; vuestros 
padres, que están orgullo-
sos de vosotros, lo estarán 
aún más”. 

David Pérez inaugura la temporada de la Escuela Municipal de Fútbol

Pablo Martínez (concejal) y Juan Soler (alcalde) 

en la presentación del torneo
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Alcobendas acoge el Museo de la
Federación Española de Baloncesto

to físico. Pensó en un balón, en 
equipos de nueve jugadores y en 
una canasta que, por entonces, 
era un cesto cerrado por debajo. 
Cada vez que el balón se colaba, 
había que sacarlo para seguir ju-
gando. 

Una reproducción de cómo 
eran esas ‘canastas’, del balón 
(entonces de cuero, como los de 
fútbol) y un facsímil del primer re-
glamento del baloncesto son al-
gunas de las piezas que alberga 
el museo del Baloncesto de Es-
pacio 2014, que ocupa 900 m2 
(dos exposiciones, una perma-
nente y una temporal, y una zona 
lúdica interactiva), con decora-
ción temática sobre este depor-
te, en los que se expone solo una 
mínima parte de los 75.000 ele-
mentos sobre su historia con los 
que cuenta.

puede practicar Baloncesto física 
y virtualmente. También pueden 
divertirse recorriendo la colec-
ción de juegos antiguos y máqui-

nas recreativas relacionadas, 
eso sí, con el baloncesto. 

Para conocer el museo, 
se organizan visitas una vez 
a la semana, para grupos 
de no más de 20 personas 
y previa inscripción. Para 
poder acceder a estas vi-
sitas hay que inscribirse 
previamente en la direc-
ción de correo visitaespa-
cio2014@feb.es.

El Baloncesto nació 
en 1891 en la escue-

la YMCA de Massachusetts 
(Springfield). El profesor de edu-
cación física James Naismith 
buscaba un deporte que requi-
riese más destreza que contac-

E
l acceso a este museo es 
espectacular. El visitante 
lo hace a través de un pa-
sillo de vestuarios, al sa-

lir del cual recibe vítores, gritos 
y aplausos como si saltase a la 
cancha. Y entonces comienza el 
partido o... la visita. 

Lo primero que se encuen-
tra es la zona “Orígenes del Ba-
loncesto”: balones, el libro más 
antiguo sobre el deporte de la 
canasta, retazos de historia, me-
dallas, imágenes de John Nais-
mith y otra, en grande, del Pa-
dre Millán, un misionero cubano 
que introdujo esta modalidad en 
España. 

Otra parte es la dedicada a 
Juegos Olímpicos. Al lado, en una 
vitrina, una curiosidad: la ficha 
federativa de Don Juan Carlos, 
con sus datos y su foto, como ju-
gador de baloncesto cuando es-
tudiaba en la Academia Militar 
del Aire de San Javier.  
En la parte de Equipo 
Nacional Masculino, po-
demos ver la medalla de 
plata de los Juegos Olím-
picos de Los Ángeles, tro-
feos, camisetas y las zapa-
tillas firmadas de Calderón, 
Mumbrú o Ibaka. 

La exposición temporal, 
en la planta superior, se cen-
tra en el Baloncesto femeni-
no y la Selección Española y 
se inicia con una imagen de 
1963, fecha en la que jugaron 
su primer partido. Y abajo, un au-
téntico deleite para los más pe-
queños: la zona lúdica donde se 

El edificio “Espacio 2014” de Alcobendas acoge desde el mes de octubre 
el Museo de la Federación Española de Baloncesto. Estas instalaciones 
permiten dar un paseo por la historia de este deporte a nivel mundial.

Segovia: Deporte y actividad física 
“para todos” a pesar de la crisis

Los 

programas se 

desarrollarán 

hasta el mes 

de junio

‘‘
Competición y Avanzado. Podrá 
participar cualquier segoviano, 
cualquiera que sea su nivel de te-
nis, su sexo y edad.

• Escuelas Municipales de Te-
nis y Padel. Existen clases para 
niños y para adultos, clasificados 
según el nivel que cada jugador 
presente.

• XXX Juegos Deportivos 
Municipales. Podrán participar 
todas aquellas personas, de más 
de 16 años, empadronadas en 
Segovia. Las modalidades en las 
que se compite son: Ajedrez, Atle-
tismo, Badminton, Billar, Squash, 
Pelota, Tenis, Tenis de Mesa, Tiro 
con Arco, Frontenis, Padel, Ba-
loncesto, Balonmano, Fútbol-7, 
Fútbol-Sala, Voleibol y Hockey so-
bre patines.

• Actividades para adultos. 
Incluyen los módulos de Aeró-
bic/Baile Activo (Zumba), Yoga y 
Gimnasia de Mantenimiento. Es-
tán dirigidas a aquellos ciudada-
nos nacidos antes del 1 de julio 
de 1995.

• Escuela Segoviana de Equi-
tación. Incluye la modalidad Adap-
tada. Participan niños de entre 
ocho y 14 años (entre diez y 18 
años en el caso de la Hípica Adap-
tada). Se realiza en colaboración 
con la empresa Hípica Eresma y 
siguiendo el programa “Galopes” 
de la federación española.

• Escuela Municipal de Golf. 
Su objetivo es facilitar la enseñan-
za de esta disciplina deportiva al 
mayor número posible de ciuda-
danos, independientemente de 
su edad. Las clases se llevarán 
a cabo en las instalaciones  “Los 
Ángeles de San Rafael Golf Club”.

• Grupo de entrenamiento y 
ocio deportivo. Ofrece entrena-
mientos dirigidos, actividades y 
viajes, para todos aquellos depor-
tistas que tengan como objetivo 
preparar una prueba deportiva, o 
mantener un estilo de vida activo 
y saludable basado en el deporte 
y en los buenos hábitos.

• II Liga IMD de Tenis. Se 
disputa en dos niveles de juego: 

L
a temporada deportiva 
en Segovia ha comenza-
do con una gran demanda 
por parte de los ciudada-

nos. Javier Arranz, concejal de 
Deportes, se ha mostrado opti-
mista a pesar de la crisis econó-
mica: “Aunque sabemos que la 
situación es complicada, vamos 
a asegurar el mantenimiento de 
todas las actividades deportivas 
municipales. Por ello, estamos 
contentos y con muchas ganas 
de trabajar, ya que estamos te-
niendo mucha demanda en este 
arranque de temporada y eso 
nos hace estar ilusionados”.

Las actividades más destaca-
das del Instituto Municipal de De-
portes son:

• Programa de actividad fí-
sica para mayores. Organizado 
por la Fundación Real Madrid y 
dirigido a todos los segovianos 
mayores de 60 años. Incluye se-
siones prácticas de actividad físi-
ca y charlas sobre salud y man-
tenimiento.

El Ayuntamiento de Segovia, a través del Instituto Municipal de Deportes, ofrece 
un amplio catálogo de actividades para todos los ciudadanos. Pese a la crisis, 

los programas deportivos se han mantenido como en temporadas anteriores.

Alumnos de la escuela de deporte adaptado

José Luis Saez 

(presidente de 

la FEB) visitó  el 

museo
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Fuenlabrada acoge la XVI edición del
Medio Maratón y la “Carrera para niños”

Ese mismo día, los más pe-
queños (menores de 16 años) 
tendrán una cita con la X “Ca-
rrera para niños”. Estas prue-
bas, que darán comienzo a 
partir de las 12.00 horas, 
pretenden acercar el juego del 
atletismo a la infancia Habrá 
competiciones para todas las 
categorías desde “chupetines” 
(niños de dos años) hasta la 
categoría cadete. 

Las inscripciones se reali-
zarán en diferentes tiendas de 
deportes, por internet y en el 
Polideportivo Fermín Cacho, 45 
minutos antes de la prueba. 

El Fútbol FEmEnino  
llEga a la ciudad 
Los aficionados del deporte 
rey están de enhorabuena, 
ya que la Selección Española 
Absoluta femenina ha ele-
gido el Municipal Fernando 
Torres para disputar uno de 
los encuentros clasificato-
rios para el Europeo 2014.

Después de los enfren-
tamientos con Estonia, 
Italia y Rumania, conclui-
rá la fase de grupo en 
Fuenlabrada contra Che-
quia. Una vez más, la 
Concejalía de Deportes 

y el Ayuntamiento apuestan 
por la igualdad en el deporte, 
ofreciendo este espectáculo 
a todos los interesados el 27 
de noviembre, a partir de las 
20.00 horas.

números premios 
donados por diferentes tiendas 
de deportes. Todos los corredo-
res que lleguen a meta recibi-
rán también una bolsa de corre-
dor, así como una camiseta.

M
ás de un centenar 
de personas, 
entre Po-
licía Local, 

Protección Civil, volun-
tarios del AMPA-EMAF 
y miembros del Club 
Atletismo Fuenlabrada 
cubrirán el recorrido de 
la XVI edición del Medio 
Maratón, III de 10Km y 
I de 5Km velando por la 
seguridad de los corredo-
res y asistentes en gene-
ral. 

Personal médico, dos 
ambulancias y una UVI mó-
vil completarán el dispositi-
vo de seguridad desplega-
do para esta nueva edición. 
Los servicios de avitualla-
miento (tres), guardarropa, 
vestuarios y duchas harán 
que esta prueba sea sin duda 
una de las más interesantes 
de la Comunidad del mes de 
Noviembre.

La carreras se disputarán 
el 24 de noviembre, a partir de 
las 9.30 horas. La salida y la 
meta se situarán en el Polide-
portivo Fermín Cacho (camino 
bajo de Getafe s/n) y tendrá un 
recorrido urbano de 21.097 
metros, 10Km y 5Km que se-
rán controlados por chip.

Habrá trofeos para los tres 
primeros de todas las catego-
rías, así como para los tres 
primeros corredores locales. 
También se entregarán y rifarán 

El Ayuntamiento de Fuenlabrada acogerá en el mes de noviembre importantes 
eventos deportivos. Las calles del municipio serán el escenario de la XVI 
edición del Medio Maratón, III de 10Km, I de 5Km  y la X “Carrera para 

niños”. Además, la selección femenina de fútbol disputará uno de los partidos 
clasificatorios para el Europeo de 2014.

Alcalá de Henares: El Ayuntamiento destina
231.000 euros a las Escuelas Deportivas

Intenso 

programa de 

actividades 

en la Semana 

del Corazón

‘‘
logías cardíacas”. Seguir una die-
ta equilibrada, realizar ejercicios 
de forma regular y abandonar el 
tabaco haría bajar las estadísti-
cas de enfermedad cardiovascu-
lar muy significativamente. 

También se llevó a cabo un 
movimiento solidario consisten-
te en realizar pequeños gestos 
saludables para formar una ver-
dadera cadena de favores, ha-
cia las personas que más nos 
importan, en pro de la salud 
cardiovascular, “Cadena de favo-
res, haz tu favor de corazón”. 
Los ejes sobre los que gira la 
cadena de favores son: la des-
habituación tabáquica, la lucha 
contra el sedentarismo y la ali-
mentación saludable.

cElEbración 
dE la SEmana dEl corazón

Con motivo de la “Semana del 
Corazón”, Alcalá de Henares 
acogió los días 26 y 27 de sep-
tiembre diferentes actividades 
y talleres. Su objetivo era con-
cienciar a la población sobre la 
importancia de mantener unos 
hábitos de vida saludables, ya 
que se ha demostrado que el 
80% de las defunciones prema-
turas se pueden prevenir con 
un estilo de vida saludable.

La edil de Salud, Mercedes 
Gómez, destacó la importancia 
de la “prevención y de la educa-
ción hábitos de vida saludables a 
la hora de prevenir y tratar enfer-
medades relacionadas con pato-

E
sta actualización de los 
convenios se ha realiza-
do 25 años después de 
que se hiciese por última 

vez. El objetivo es “responder a 
la realidad deportiva de Alcalá 
y atender a la demanda de mu-
chos de los clubes que gestio-
nan las escuelas, que veían un 
claro agravio comparativo con 
respecto a otros, que teniendo 
la mitad de niños inscritos que 
ellos cobraban cuatro veces 
más de subvención”, según ha 
explicado la edil de Deportes, 
Virginia Sanz.

Sanz ha destacado que la 
cantidad destinada a este fin es 
“exactamente la misma que en 
2012” y que a ella hay que su-
mar las subvenciones municipa-
les que se entrega para trans-
porte de los equipos (que no 
han disminuido tampoco este 
año) y las que suponen la ce-
sión gratuita a los clubes de 
instalaciones por un valor de 
203.540,45 euros más. 

La concejala ha defendido 
también la “gestión del Partido 
Popular en la defensa del De-
porte Infantil” y ha confirmado la 
próxima convocatoria de subven-
ciones de Promoción Deportiva, 
“dirigidas a entidades y deportis-
tas, ayudas que no se convoca-
ban desde 2007”. Por tanto, ha 
asegurado Sanz, “el equipo de 
gobierno del Partido Popular no 
sólo no ha bajado un céntimo en 
la partida de subvenciones de 
2013, sino que éstas aumenta-
rán en 67.8000 euros”.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través del Organismo Autónomo 
Ciudad Deportiva Municipal, ha renovado los convenios con distintos clubes 

para el funcionamiento de las Escuelas Deportivas Municipales. 
El importe total destinado a tal fin es de 231.073,04 euros. 
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Cuando Jaime Lis-
savetzky valoró la po-

sibilidad de abandonar el 
Consejo Superior de Depor-
tes para presentarse a las 
elecciones al Ayuntamiento 
de Madrid, era consciente 
de que las opciones inicia-
les eran nulas o escasas. 
Por ello realizó un detalla-
do análisis de las ventajas 
a corto, medio y largo pla-
zo. Su principal asesor fue 
su director de gabinete y 
antiguo compañero en 
la Comunidad de Ma-
drid, Marcos Sanz, 
que le acompañó tam-
bién en la “aventura” 
municipal.

A corto plazo, 
estimaron que su-
ponía ratificar su 
peso político en el 
gobierno de Zapa-
tero, que manifes-
tó públicamente 
que su designa-
ción se debía a que 
Lissavetzky es “uno 
de los mejores can-
didatos posibles den-
tro del PSOE”. A me-
dio, vislumbró que su 
partido perdería (por 
la crisis) las próxi-
mas elecciones ge-

nerales (como sucedió) y 
que como jefe de la oposi-
ción en el consistorio de 
la capital mantendría unos 
emolumentos similares, co-
che oficial y podría llevarse 
a parte de su equipo en el 
CSD. Pero el gran atractivo 
radicaba en el largo plazo. 
Consideró un escenario en 
el que la pésima situación 
económica de la institución 

(heredada de Ruiz Gallar-
dón), la nada improbable 
derrota de la candidatura 
olímpica (también acertó) 
y la escasa experiencia de 
Ana Botella podrían reducir 
las posibilidades del Partido 
Popular en las locales de 
2015.

Su acierto ha sido pleno, 
porque la ten-

dencia de voto 

popular ha descendido nota-
blemente y si las elecciones 
se celebraran antes de fin 
de año, un pacto PSOE-IU-
UPyD podría situarle en la 
Alcaldía. De hecho, su re-
lación con el portavoz del 
grupo de Rosa Díez, David 
Ortega, es bastante buena, 
sobre todo por la mutua de-
voción por el deporte. El ex 
secretario de estado para 
el Deporte, que posee, ade-
más de olfato político, capa-
cidad de gestión y enorme 
facilidad oratoria, está ha-
ciendo una notable labor de 
oposición, poniendo el dedo 
en la llaga sobre los proble-

mas de los madrileños.
 Lo único que preocu-

pa a las personas de 
su equipo es que Es-
peranza Aguirre se 
presentara en lugar 
de la actual regido-
ra. Aunque ella lo 
descarta, están 
convencidos de 
que la ex pre-
sidenta de la 
Comunidad “sí 
tiene mucho 
tirón popu-
lar”. El tiempo 

nos sacará de 
dudas….

la Federación Española 
de Natación, presidida 

por Fernando Carpena (en 
la foto), ha realizado un im-
portante gasto en indem-
nizaciones en los últimos 
meses. En concreto 1,2 mi-
llones de euros, a los que 
habría que sumar otros 
más de 200.000 que se 
han desembolsado en abo-
gados. Para hacerse una 
idea de lo que esta cantidad 

supone, baste decir que el 
presupuesto de la entidad 
en 2013 ronda la cantidad 
de tres millones de euros. 
Esta cifra supone, por tan-
to, el 50% del total de un 
año. 

El caso más destacado 
ha sido el de la ex seleccio-
nadora de Natación Sincro-
nizada, Ana Tarrés, que fue 
indemnizada con 383.000 
euros tras ser despedida 

unos meses antes de la re-
novación de su contrato. Ta-
rrés todavía tiene pendiente 
la celebración de otro juicio 
en el que reclama 70.000 
euros más por los premios 
alcanzados en los Juegos 
Olímpicos de Londres 2012, 
cuya cláusula figuraba en el 
contrato firmado por Carpe-
na y cuya demora en el pago 
devengaría un interés próxi-
mo al 10%. 

3.- el TieMPo ConfiRMa laS PReViSioneS eleCToRaleS de liSSaVeTZKY

4.- la fedeRaCiÓn de naTaCiÓn GaSTa 1,5 MilloneS en indeMniZaCioneS

la crisis, a pesar de ma-
nifestaciones optimis-

tas, no ha remitido todavía 
para el ciudadano de a pie. 
Y el deporte español no es 
ajeno a tal situación. Pero 
el secretario de Estado, Mi-
guel Cardenal, está ilusio-
nado por los pasos que se 
están dando. Percibe que 
estamos  en el buen ca-
mino para que nuestro de-
porte aproveche con fuerza 
esta coyuntura, realizando 
una gran transformación 
en sus estructuras y finan-
ciación.

Está firmemente con-
vencido de que la solución 
radica en mejorar la ges-
tión y, sobre todo, en la co-
laboración público-privada a 
través de patrocinios. Algo 
ya muy habitual en países 
punteros como Estados 
Unidos. Por ello, como ade-
lantábamos en números 
anteriores, están estable-
ciendo colaboraciones con 
empresas privadas de sec-
tores como el de las nue-
vas tecnologías, el marke-
ting o los patrocinios, para 

establecer estrategias, jun-
to a las federaciones, que 
permitan una mayor optimi-
zación de los recursos y, en 
especial, del potencial que 
supone tener millones de 
deportistas federados.

En paralelo, una serie 
de hechos le animan a no 
cejar en el empeño. Uno 
de ellos es la mayor apor-
tación económica a las fe-
deraciones en los presu-
puestos de 2014. Otra, 
la constatación de que la 
enorme deuda de los clu-

bes de fútbol empieza a dis-
minuir. Todavía poco, pero 
se considera un primer 
paso (en la foto, Carde-
nal junto al ministro Wert 
y Javier Tebas, presidente 
de la LFP). Y no menos im-
portante es la incorpora-
ción de Ana Muñoz Meri-
no al CSD como su “mano 
derecha”. La relación con 
David Villaverde era bue-
na y su incorporación a la 
Moncloa pilló de sorpresa. 
Cardenal le aprecia y con-
fía en mantener la amistad 

personal establecida en 
este tiempo. Con Ana Mu-
ñoz (integrada ya de pleno 
en el mundo del deporte a 
través de su etapa en la 
Agencia) tiene un “feeling” 
muy especial que comenzó 
en la Universidad de Na-
varra cuando era su pro-
fesora de Derecho y que 
se ha cimentado después 
a través de la Agencia Es-
tatal Antidopaje. Se abre 
una nueva etapa con reno-
vadas esperanzas en la di-
rección del CSD.

T   ras el nombramiento 
de Jesús Sáinz como 

secretario general del Cír-
culo de Empresarios, Juan 
Cacicedo ha sido designa-
do vicesecretario general 
de esta institución, que 
reúne a muchos de los em-
presarios españoles más 

relevantes. Se incorporó 
al Círculo en el año 1997, 
ocupando actualmente el 
cargo de director de Rela-
ciones Institucionales y de 
Comunicación.

Licenciado en Ciencias 
de la Información, cuenta 
con un notable prestigio 

entre los profesionales del 
periodismo económico. Ha 
ocupado puestos directivos 
en diferentes medios como 
el diario “La Gaceta de los 
Negocios”, la revista “Dine-
ro”, el semanario económi-
co “El Nuevo Lunes” o la re-
vista “Tiempo”.

2.- JUan CaCiCedo, ViCeSeCReTaRio GeneRal CÍRCUlo  de eMPReSaRioS

1.- MiGUel CaRdenal SienTe QUe Se eSTÁ en el  BUen CaMino
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L
os acontecimientos acae-
cidos en los últimos tiem-
pos nos conducen irre-
mediablemente a un 

punto para la reflexión sobre la 
situación de nuestro deporte y, 
sobre todo, de su futuro, plan-
teado desde la perspectiva del 
papel que han jugado las enti-
dades locales, sobre todo los 
ayuntamientos, y la necesaria 
colaboración con el sector pri-
vado.

La decisión del Comi-
té Olímpico Internacional so-
bre la candidatura de Madrid 
2020 ha producido muchos 
sentimientos, aunque no ha 
supuesto una gran sorpresa 
para muchos de nosotros aun-
que, en el fondo, deseásemos 
vivir de nuevo una experiencia 
de ciudad olímpica en España.

Las administraciones loca-
les tuvieron entonces un im-
portantísimo rol en la implan-
tación y el desarrollo de los 
hábitos de la población hacia 
la actividad física y el deporte. 
La respuesta a una demanda 
social cada vez mayor obligó a 
las entidades locales a realizar 
un esfuerzo económico muy 
importante para la dotación 
de equipamientos y programas 
deportivos. El sector privado 
se sumó en  este esfuerzo. 

La situación económica ge-
neral ha agotado la capacidad 
de inversión en nuevas infraes-
tructuras de los ayuntamien-
tos por lo que, desde hace ya 
bastantes años, se está impo-
niendo la colaboración público-
privada. Se ha pasado de una 
inversión y gestión totalmente 

pública a una contratación de 
servicios y la construcción y 
gestión mediante las concesio-
nes administrativas. 

La iniciativa privada ha teni-
do un papel fundamental en este 
proceso, ofreciendo alternativas 
de calidad, en muchos casos, y 
de productos específicos que 
generaron una importante crea-
ción de empresas, producién-
dose un efecto autorregulador 
en el que los mejor gestionados 
han mantenido, e incluso poten-
ciado, sus productos.

Esta colaboración público-
privada marcará el futuro de la 
práctica de la actividad física y 
el deporte de nuestra sociedad 
y quizás nos permita afrontar, 
de nuevo, retos  como unos 
Juegos Olímpicos. 

La colaboración público-privada

José Luis 
Berbel

Vicepresidente de 
FAGde

Marcará el 
futuro del 
deporte en 
nuestro país
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